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TITULARES LOCALES 
 

  

  

 
 

Concluye RMV obra emblema 
El Gobierno del Estado anunció la conclusión de las obras del Ecoparque Metropolitano, 
ubicado en el predio de Valle Fantástico, el cual fue recuperado por la administración 
estatal que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas y el cual formará parte de los festejos 
por el 150 Aniversario de la Batalla de Puebla. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Pobladores de Zacapoaxtla critican millonarios festejos 
La Batalla de Puebla no hizo justicia a los habitantes de Zacapoaxtla, que a 150 años del 
histórico acontecimiento siguen padeciendo problemas de pobreza, educación, 

alimentación y falta de oportunidades, por lo que consideran injusto que se destinen 160 
millones de pesos para los festejos del 5 de Mayo y no se ocupen en cosas prioritarias.  
(Heraldo) 

   

 

 

Incendio en libres deja dos muertos 
Un incendio en cerro Cañada, consumió cientos de hectáreas de bosque, el fuego se salió 
de control y dejó como saldo dos muertos calcinados y tres lesionados. Desde las 04:00 
horas de este miércoles se registró el incendio, el cual era apreciado desde distintos 

puntos de la región. Al lugar acudieron brigadistas para tratar de sofocar el fuego, pero 
en las labores de auxilio. (Síntesis) 

  

 

 

Lobos BUAP tiene en la lona a Necaxa 
Con un arranque de segundo tiempo donde capitalizó tres llegadas en 10 minutos, Lobos 
BUAP casi sentenció la serie semifinal del Torneo Clausura 2012 de la Liga de Ascenso 
frente al Necaxa, al vencerlo 3-0 la tarde del miércoles ante un lleno en el estadio 
Olímpico Universitario. (Digital) 

  

 

 

Concluyen obras en el Parque Metropolitano 

El gobierno estatal concluyó la primera obra emblemática del 5 de mayo y de paso 
levantó el acta de defunción a Valle Fantástico, al transformarlo en lo que ya es el Parque 
Metropolitano. (Cambio) 

  

 

 

Detienen a 5 implicados en el asesinato de Chilac 
La Procuraduría General de Justicia del estado (PGJ) detuvo a cuatro hombres y una 

mujer implicados en el homicidio del activista indígena Frumencio Solís Cruz, quien murió 
el pasado 10 de abril en el centro de salud de San Gabriel Chilac, tras sufrir severas 
lesiones por los golpes que con piedras y palos le propinaron integrantes del Consejo 
Ciudadano Municipal del municipio. (Milenio) 

  

 

 

Ordena CAIP al gobierno reportar el gasto mensual en publicidad de RMV 

La Comisión de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (CAIP) 
ordenó a la Dirección de Comunicación Social del gobierno de Puebla –a cargo de Sergio 
Ramírez Robles– entregar el monto mensual de los gastos de publicidad por parte de la 
administración del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. (La Jornada de 
Oriente) 

 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Vázquez Mota le resta votos al PAN, sostiene director de Parametría 
La candidata presidencial Josefina Vázquez Mota le puede restar votos al Partido Acción 

Nacional (PAN), ya que uno de cada cinco sufragios obtenidos por Felipe Calderón 
Hinojosa en el proceso de 2006, ahora se inclinan por el priísta Enrique Peña Nieto, lo que 
indica una migración de electores. (e-consulta) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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En Puebla dos de las autopistas que generan mas ingresos 
De acuerdo al último reporte de Fitch Ratings, dos de las autopistas que generan mayor 
número de ingresos en México se encuentran en Puebla: la Puebla-Atlixco y la Amozoc-
Perote. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No hay obras en Tetela pese a ser parte de los festejos del 5 de mayo 

Aunque el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas los tomó en cuenta para el desfile del 
150 aniversario de la Batalla de Puebla que tuvo su origen el 5 de mayo de 1862, 
pobladores del municipio de Tetela de Ocampo, reconocieron que no ha habido desarrollo 

en el lugar. (Contraparte) 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Javier García, ex secretario marinista, pierde amparo contra orden de 
aprehensión 
Javier García Ramírez, quien fuera secretario de Obra Pública del ex gobernador Mario 
Marín Torres, perdió el amparo que gestionó contra la orden de aprehensión que le giró la 
justicia en Puebla por enriquecimiento ilícito. (Puebla Online) 

 

 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Suavizan cargos por 'moreirazo' 
Siete ex funcionarios acusados por el 'moreirazo' libraron los delitos de uso de sello, 
asociación delictuosa y uso indebido de documentos. (Reforma) 

  
 

 
Privilegia gobierno federal a Walmart 
El gobierno federal favoreció en seis años a Walmart con más de 200 permisos, 
concesiones, licencias y autorizaciones, así como con 2 mil contratos. En 2009, la 
delegación de la Semarnat en Quintana Roo autorizó el cambio de uso de suelo en 
terrenos forestales de Playa del Carmen para la construcción de una tienda de la cadena 

de supermercados Por la apertura de la sucursal, se eliminaron 30 mil metros cuadrados 
de selva media. (El Universal) 

 
 

 

 
Diputados reprueban Cuenta Pública 2008; hoy debaten la 200 
En medio de acusaciones sobre malos manejos presupuestales en programas federales y 
desvíos de recursos en los gobiernos estatales, el pleno de la Cámara de Diputados 

reprobó con 250 votos a favor y 101 en contra, la Cuenta Pública 2008 correspondiente al 
segundo año de gobierno del presidente Felipe Calderón.. (Milenio digital)  

  
 

 

Expertos: infla el gobierno cifras sobre narcotráfico 
En México hay una sobrevaloración en el mercado de las drogas que se promueve desde 
las esferas gubernamentales para presentar grandes logros en las acciones de decomisos 
y erradicación de enervantes, así como para que las agencias de seguridad del Estado 

obtengan mayor cantidad de recursos, señalaron expertos en seguridad y economía de 
este tipo de sustancias. (La Jornada) 

  

 

 

Caso Walmart es indignante: FCH 
Walmart ha generado muchos empleos en México pero no se vale que quiera hacer 
negocio con base en “mordidas”, expresó ayer el presidente Felipe Calderón en esta 
ciudad. (El Economista Digital) 

  
 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Vicente se rinde: ¡Mi presidente, Vázquez Mota!  
Por errores de logística confundió direcciones de eventos y llegó a un encuentro 
equivocado © “Los milagros existen, aquí estamos con el propósito de la victoria”, dice la 

candidata panista. (Crónica Digital) 
  
 

 

Reprueban cuenta pública de Calderón; reportan anomalías en gasto y deuda 
Diputados encuentran “severas irregularidades” en el ejercicio del gasto federal, así como 
el de los estados y municipios; señalan que se ignora qué ocurrió con casi $2 mil millones 

de Enciclomedia. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 No ha dado Comuna permiso a Walmart en La Margarita 
El Ayuntamiento capitalino no ha otorgado la licencia de construcción para el Walmart de La Margarita por lo que 
pese a contar con los requisitos previos no puede hacerse obra alguna, sentenció el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez. Luego de que vecinos y miembros del Comité de Defensa de la Vivienda acusaron que la 
firma pudo haberse validado de corruptelas para buscar la apertura del supermercado e interpondrán una acción 

colectiva para impedirlo, el edil aclaró que la compañía cuenta con avances como el alineamiento, número oficial y 
licencia de uso de suelo, sin embargo acotó, ninguno de estos requisitos fue concedido por su administración. 

(Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2520276.htm  
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Walmart, sin autorización para construir local 

El presidente municipal Eduardo Rivera se deslindó de haberse entregado en esta administración municipal la 
licencia de construcción para la construcción de una sucursal de la cadena de autoservicio Walmart en el predio de 
La Margarita. El edil aseguró que si Walmart cuenta con otros permisos otorgados por otras instancias es porque 
las entregó la gestión de la expresidenta Blanca Alcalá Ruiz y no en su gestión, como aseguraron los abogados del 

Consejo por la Defensa de la Vivienda durante su manifestación de hace unos días. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93998 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sostiene Eduardo Rivera Pérez que frenó permisos para la sucursal de La Margarita 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, rechazó que su administración haya otorgado permiso 
alguno para la edificación de una tienda Wal Mart en la unidad habitacional La Margarita. Asimismo, negó que su 
gobierno haya intentado ser sobornado por este consorcio, y aseguró que sería algo que de ninguna manera 

tolerará. Sostuvo que las licencias de obra y de funcionamiento con que cuenta la trasnacional para operar, en 
esta zona del oriente de la capital poblana, fueron entregadas por la pasada administración que encabezó la edil 

Blanca Alcalá Ruiz. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sostiene-eduardo-rivera-perez-que-freno--permisos-para-
la-sucursal-de-la-margarita_id_6794.html    

 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2520276.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93998
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sostiene-eduardo-rivera-perez-que-freno--permisos-para-la-sucursal-de-la-margarita_id_6794.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sostiene-eduardo-rivera-perez-que-freno--permisos-para-la-sucursal-de-la-margarita_id_6794.html
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MILENIO  

 Negociación con sindicato de la Comuna no tendrá tintes políticos: Rivera Pérez 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez descartó que la negociación del pliego petitorio del Sindicato Único de 
Trabajadores se politice debido a la postura que tomó el líder gremial, Israel Pacheco Velázquez al declarar que 
apoyará a los candidatos al Senado de la República del Movimiento Progresista. El mandatario municipal aseguró 
que no hay tintes políticos de por medio, y que en caso de que Israel Pacheco Velázquez realice actos proselitistas 
con sus agremiados en horario de trabajo, será la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales 
(FEPADE) la encargada de realizar las investigaciones. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba39856a621b    

 

 
 

E-CONSULTA 

 Rivera Pérez se deslinda de permisos para Walmart de La Margarita      
El Ayuntamiento de Puebla no ha emitido ninguna licencia de construcción para las obras del Walmart de La 

Margarita, declaró el alcalde Eduardo Rivera Pérez, añadiendo que la Comuna será respetuosa de la ley y de las 
determinaciones que tomen las autoridades judiciales sobre este caso. Comentó que la alineación oficial y el 
permiso de uso de suelo fueron emitidos durante la administración anterior, pero durante su gestión no se han 
entregado más licencias al respecto. (Sandra Díaz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32388:rivera-pérez-se-deslinda-de-permisos-
para-walmart-de-la-margarita&Itemid=332 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Exhiben proyectos sociales en Puebla  

En el Patio de Palacio Municipal de Puebla tuvo lugar la exposición del Programa Integral Urbano Social (PIUS) en 
donde se mostrarán, hasta el 2 de mayo, proyectos enfocados en temas sociales, económicos, espacio público, 
cultura, medio ambiente, vivienda y movilidad/accesibilidad. Se formará un banco de proyectos para las PIUS en 
zonas de atención prioritaria con la finalidad de que aporten a la comunidad planes que sean gestionados con el 
gobierno federal estatal o municipal en el momento de mayor conveniencia. (Puebla On Line)  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24722:exhiben-proyectos-sociales-en-
puebla&Itemid=125 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Escuelas primaria ''Emiliano Zapata'' y ''Tierra y Libertad'' cuentan con un desayunador 

dignificado 
La escuela primaria federal matutina “Emiliano Zapata” y la primaria federal vespertina “Tierra y Libertad” de San 
Baltazar Resurrección cuentan a partir de este día con un desayunador dignificado único en su género, ya que 
cuenta con dos cocinas y un solo comedor, espacio que atiende a más de 200 alumnos de ambas instituciones 
educativas, los cuales acuden diariamente a este espacio para recibir su primer alimento del día. (Reto Diario) 

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Escuelas-primaria-''Emiliano-Zapata''-

y-''Tierra-y-Libertad''-cuentan-con-un-desayunador-dignificado&id=28521 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba39856a621b
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32388:rivera-pérez-se-deslinda-de-permisos-para-walmart-de-la-margarita&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32388:rivera-pérez-se-deslinda-de-permisos-para-walmart-de-la-margarita&Itemid=332
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24722:exhiben-proyectos-sociales-en-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24722:exhiben-proyectos-sociales-en-puebla&Itemid=125
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Escuelas-primaria-''Emiliano-Zapata''-y-''Tierra-y-Libertad''-cuentan-con-un-desayunador-dignificado&id=28521
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Escuelas-primaria-''Emiliano-Zapata''-y-''Tierra-y-Libertad''-cuentan-con-un-desayunador-dignificado&id=28521
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INTOLERANCIA  

 Inyectarán recursos para modernización de rastros 
El presidente de la Comisión de Presupuesto y Crédito Público en el Congreso del estado, José Antonio Gali López, 
anunció que para controlar la calidad de la carne que consumen los poblanos y evitar que esta se encuentre 
contaminada con sustancias como el clembuterol, se aprobó el punto acuerdo que presentó el diputado José Ángel 
Pedro Guerrero Herrera, por el que se exhorta a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a realizar una revisión 

de las reglas crediticias de Banobras, con el propósito de que la institución erogue créditos a los ayuntamientos 
para la construcción y rehabilitación de rastros tipo inspección de la Secretaría de Salud. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94001 

 

 
 
CAMBIO 

 Urge PGR agilizar denuncias para que haya detenidos 
La eventual investigación que inicie la Procuraduría General de la República (PGR) por el caso de los sobornos que 
pagó la década pasada la compañía Walmart de México puede quedar sin efectos penales, luego de que los delitos 
en que habrían incurrido los funcionarios involucrados estarían prescribiendo a más tardar este año. (Arturo Ángel 
/24 Horas) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/24horas/24h-260412-art-urge-pgr-agilizar-denuncias-para-
que-haya-detenidos.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ahumada: la lucha contra Wal Mart en Puebla comenzó hace 24 años en La Victoria 
La defensa contra la instalación de la cadena Wal Mart en Puebla data desde hace 24 años, cuando un grupo de 
académicos e investigadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) se opuso a la modificación 
del mercado La Victoria en 1988. La investigadora del INAH Cecilia Vázquez Ahumada recordó que desde ese año 
comenzó un movimiento para defender este espacio, que comenzó a edificarse desde mediados del siglo XIX  y 
fue inaugurado en 1914, pues se trataba de un identidad cultural. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ahumada-la-lucha-contra-wal-mart-en-puebla-comenzo-

hace-24-anos-en-la-victoria_id_6812.html  

 

 
 
MILENIO  

 Gobiernos deben transparentar negociaciones con Walmart: Javier Maldonado 
El presidente del sector Franquicias en Puebla, Javier Maldonado Moctezuma consideró que las autoridades y 
exfuncionarios en la entidad, deben esclarecer bajo qué condiciones se otorgaron licencias de construcción y 
operación para las tiendas de la cadena Walmart. El dirigente de la México Franchise Network (MFN), puntualizó 

en que al ser Puebla una de las entidades del país con mayor presencia comercial de la firma, 94 unidades de 
negocio en sus diversos formatos, es necesario hacer públicas las negociaciones con la empresa minorista para 
desechar “suspicacias”. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba398558fc9a  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Fin de Semana de Rio Roma y Juan Solo en la Feria de Puebla  

Los hermanos José Luis y Raúl Ortega, mejor conocidos como el dúo Rio Roma se presentarán mañana jueves 26 
de abril a las 20:30 horas en el Foro Artístico de la Feria de Puebla, como parte de los concierto gratuitos que el 
Gobierno del Estado junto con la empresa poblana de eventos y espectáculos e&e Entertainment hacen realidad 
para poblanos con sólo pagar su entrada al recinto que es de 20 pesos. (Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94001
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/24horas/24h-260412-art-urge-pgr-agilizar-denuncias-para-que-haya-detenidos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/24horas/24h-260412-art-urge-pgr-agilizar-denuncias-para-que-haya-detenidos.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ahumada-la-lucha-contra-wal-mart-en-puebla-comenzo-hace-24-anos-en-la-victoria_id_6812.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ahumada-la-lucha-contra-wal-mart-en-puebla-comenzo-hace-24-anos-en-la-victoria_id_6812.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba398558fc9a
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http://periodicodigital.com.mx/notas/fin_de_semana_de_rio_roma_y_juan_solo_en_la_feria_de_puebla  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 IMSS se suma a la Semana Nacional de Salud Bucal, Puebla  
Con el objetivo de disminuir la caries dental en la población derechohabiente, en especial a los niños menores de 
10 años de edad, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Puebla, se suma a las actividades de la 
Semana Nacional de Salud Bucal. De la semana del 23 al 27 de abril, el IMSS en Puebla realizará 125 mil 917 

acciones de estomatología preventiva. (Sandra Ramírez) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/imss_se_suma_a_la_semana_nacional_de_salud_bucal_puebla 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Deben aclararse permisos otorgados a Walmart en Puebla 
El escándalo que ha provocado el caso Walmart alcanzó a Puebla y en este momento se convierte en un asunto 
mediático y político, aseguró el presidente de la Red Mexicana de Franquicias, Javier Maldonado Moctezuma. El 
representante destacó que se debe clarificar el otorgamiento de licencias por parte de ex funcionarios a fin de que 

no queden dudas con respecto a los procedimientos llevados a cabo. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/documental_de_voladores_de_chila_honey_dara_la_vuelta_al_mundo 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputado PRI pide investigar a fondo caso Waltmart en Puebla 
Sin importar la coyuntura política el caso Walmart en Puebla debe investigarse a fondo para deslindar a las 
autoridades municipales de presuntos sobornos entregados para la apertura de tiendas, aunque de comprobarse 
el hecho se debe aplicar la ley consideró el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Lauro Sánchez 
López. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/diputado_pri_pide_investigar_a_fondo_caso_waltmart_en_puebla 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Solicitarán créditos a Banobras para rastros municipales 
La Comisión de Presupuesto y Crédito Público en el Congreso del Estado, analiza la posibilidad de solicitar al 
Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) una extensión del financiamiento a los municipios de 
Puebla para que puedan dignificar sus rastros elevando su calidad a Tipo Inspección Federal (TIF) y garantizar 

que la carne que se trabaja ahí sea saludable para el consumo humano. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/solicitaran_creditos_a_banobras_para_rastros_municipales 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 La Federal Matutina Emiliano Zapata recibió un desayunador municipal. 
 El municipio se deslinda de supuestos permisos a Walmart en La Margarita. 
 Gobierno y Ayuntamiento coordinados van a decidir sobre los permisos sobre sillas en la zona de los 

Fuertes y es que ya vienen 4 y 5 de Mayo. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Conagua rechaza haber aprobado la autorización para que la empresa se instalara en el predio en torno al 

río Alseseca, el ayuntamiento dice el presidente municipal Eduardo Rivera no da licencias de construcción, 

http://periodicodigital.com.mx/notas/fin_de_semana_de_rio_roma_y_juan_solo_en_la_feria_de_puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/imss_se_suma_a_la_semana_nacional_de_salud_bucal_puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/documental_de_voladores_de_chila_honey_dara_la_vuelta_al_mundo
http://periodicodigital.com.mx/notas/diputado_pri_pide_investigar_a_fondo_caso_waltmart_en_puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/solicitaran_creditos_a_banobras_para_rastros_municipales
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que se aclaren todos estos asuntos pide Javier Maldonado que es presidente de la Red Mexicana de 
Franquicias, al final del día vió mapas de La Margarita y esos son predios para canchas deportivas y no 
pueden usarse para otras cosas, es como si ahorita venden el zócalo, o el Jardín del Carmen o en Nueva 
York alguien vende Central Park, ahí en el diseño original de La Margarita aparecen canchas de fut bol, pista 
de carreras, es patrimonio de los colonos de La Margarita. Cualquier presidente municipal o “secundífero” 

que haya dado permiso para otra cosa pues o se equivocó o le untaron la manita para que se equivocara,. 
Le vamos a dar seguimiento.  

 Exige el presidente Eduardo Rivera a los trabajadores sindicalizados del ayuntamiento que no desvíen 
recursos  a favor de Manuel Bartlett; bueno lo mismo se le puede pedir al revés de los trabajadores del 
ayuntamiento al presidente municipal: no con Josefina, al final del día dice Eduardo Rivera es apoyen a 

quien  quieran pero no con recursos públicos, ni horas de trabajo, a el le van a pagar porque el se fue un 
viernes al mitin de Josefina a Teziutlán y eran horas de trabajo.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 El Ayuntamiento controlará las sillas del desfile del 5 de Mayo.  

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Sobre las sillas, eso es vía pública la vía pública le toca a la autoridad municipal, nosotros sabemos que 
hacemos, si las rentamos o no, esa es responsabilidad de Vía Pública y ésta es del Ayuntamiento.  

 El dormitorio municipal de Puebla podría albergar a otras 200 personas de el volcán, sin desatender a los 
que tradicionalmente atiende.   

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez  aseguro que su administración no ha otorgado permisos  de 

construcción a la empresa Walmart y aclaro que las negociaciones sobre el análisis  de uso de suelo lo 

otorgaron administraciones anteriores. 
 El sector privado de Puebla se pronuncio porque las autoridades de administración municipal aclaran si 

hubo permisos para la construcción de Walmart e la Margarita,  así lo dio a conocer Javier Maldonado 
Moctezuma. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Ambientalistas aseguran que la construcción de un supermercado en la zona de La Margarita violenta las 

normas y licencia que son necesarias para realizar una obra de ese tipo. 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Reciben Alfredo Arango y Javier García reveces jurídicos 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 26 de Abril de 2012 

 
 

 8 

Los esfuerzos para obtener la protección de la Justicia Federal, por parte de los ex funcionarios marinistas Javier 
García Ramírez -prófugo de la justicia-, y José Alfredo Arango García -preso en el penal de San Miguel-, han sido 
truncados tras ser desechados los recursos legales interpuestos en los Tribunales de la Federación. A través de su 
cuenta personal de twitter, el procurador de Justicia en el Estado, Víctor Carrancá Bourget, confirmó ambos casos 
escribiendo lo siguiente: "Niegan amparo a Javier García Ramírez vs orden de aprehensión por el delito de 

enriquecimiento ilícito". (Joel Arcega) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2520273.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Opiniones encontradas en el IFE ante llamado del CCE a debate  

Mientras Sergio Cházaro Flores y Gustavo López Romero, consejeros de la Junta Local del Instituto Federal 
Electoral consideraron que el órgano cuenta con los elementos suficientes para la realización de más de un debate 
entre los candidatos al Senado o a diputados federales, la también consejera Alejandra Gutiérrez Jaramillo afirmó 
que el IFE carece de facultades para organizar un ejercicio de esta naturaleza.  En entrevista con El Sol de Puebla, 
Cházaro Flores manifestó que es probable que el tema del debate entre los candidatos al Senado que organiza el 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE) sea abordado en la última sesión de este mes de la Junta Local del IFE. 
(Efraín Núñez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2520275.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Critica UPAEP negativa del SNTE a Evaluación Universal 
La negativa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) a sujetarse a la Evaluación Universal 

sólo porque la Secretaría de Educación Pública (SEP) no ha explicado la metodología, es un pretexto, consideró el 
rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), José Alfredo Miranda López. Tras el 
anuncio de la líder magisterial, Elba Esther Gordillo, de que los maestros no se someterán al examen programado 
para el 24 de junio, el rector dijo lamentar la falta de colaboración del sindicato y urgió a que se tome conciencia 
de la importancia que tiene la evaluación para mejorar la calidad educativa. (Alina Silva) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2520277.htm  

 

 
 

HERALDO 

 Coparmex reprocha estancamiento económico 
El sector patronal de Puebla habló fuerte ante las candidatas del PRI al Senado de la República, Blanca Alcalá 
Ruiz y Lucero Saldaña Pérez, de que la sociedad no puede soportar más que viejos vicios políticos e intereses 

partidistas detengan propuestas, proyectos e iniciativas de ley en la Cámara Alta mientras el país se hunde en la 
economía. Ayer, los integrantes del consejo directivo de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), encabezados por su presidente, José Carlos Montiel Solana, recibieron a las priístas para sostener 
un diálogo privado y al igual que lo harán con otros abanderados del PAN, Izquierdas y Nueva Alianza, expondrán 
sus puntos de vista a quienes buscan llegar al Senado de la República. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45786-coparmex-reprocha-estancamiento-
economico 
 

HERALDO 

 Utilizan a ex gobernadores en campaña negra: Armenta 
El que otros partidos traten de desprestigiar a Enrique Peña Nieto utilizando spots con la imagen de ex 

gobernadores como Mario Marín, no afectará la imagen del candidato a la Presidencia de la República, aseguró el 
coordinador general de la campaña priísta en Puebla, Alejandro Armenta Mier. Concretó que el hecho de que el 

PAN esté iniciando una campaña negra, es una muestra plena de la desesperación que hay en ese instituto 
político, ya que su candidata Josefina Vázquez Mota cada vez va más en "picada". (Andres Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45785-utilizan-a-ex-gobernadores-en-campaa-
negra-armenta 

 
HERALDO 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2520273.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2520275.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2520277.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45786-coparmex-reprocha-estancamiento-economico
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45786-coparmex-reprocha-estancamiento-economico
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45785-utilizan-a-ex-gobernadores-en-campaa-negra-armenta
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45785-utilizan-a-ex-gobernadores-en-campaa-negra-armenta
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 Critica candidata de Morena falta de oportunidad laboral 
Luisa María Alcalde Luján, candidata a diputada federal y líder del sector juvenil del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), criticó la falta de oportunidades para los recién egresados y el escaso cupo anual que ofrecen 
las instituciones públicas de educación superior.  De visita por Puebla, donde participó en un foro de educación 
organizado en la Facultad de Filosofía y Letras de la BUAP, la prosélita consideró preciso que se generen políticas 

económicas para abastecer de recursos a las instituciones educativas y con ello dar cabida a todos los aspirantes 
al estudio de una licenciatura. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45784-critica-candidata-de-morena-falta-de-
oportunidad-loboral 

 
 

SINTESIS 

 Alcalá da voto de confianza a las autoridades electorales   
Un voto de confianza a las autoridades electorales y gubernamentales dio la candidata priistas al Senado, Blanca 
Alcalá Ruiz, al descartar dados cargados de cara a los comicios federales de julio. Dijo que hay un proceso 

democrático, con reglas nuevas y complejas, pero al final del día dijo tener confianza en que los ciudadanos 
tendrán claros los perfiles de los candidatos y se manifiesten en las urnas. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45887-alcala-da-voto-de-confianza-a-las-autoridades-
electorales  
 

 

SINTESIS 

 Incremento en actividad volcánica no debe alarmar   

Pese al incremento en la actividad del Popocatépetl, con siete exhalaciones de gran intensidad, el gobierno de 
Puebla llamó a la población a no alarmase, debido a que la alerta del volcán no ha pasado a la Fase Rojo 1, para 
una posible evacuación.  Durante la sexta conferencia de medios para dar los pormenores del comportamiento del 
don Goyo, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, informó que esté  miércoles Roberto 
Quas, director del Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), estuvo en la comunidad de Santiago 

Xaliltzintla, donde se colocó una cámara  más de monitoreo. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45881-incremento-en-actividad-volcanica-no-debe-alarmar-  
 

 

SINTESIS 

 Estará Peña Nieto en Puebla el próximo viernes   

Enrique Peña Nieto, candidato de la alianza Compromiso por México, sostendrá un encuentro con jóvenes 
universitarios, el próximo viernes, y ahí les expondrá sus propuestas sobre educación y empleo. Esta será su 

primera visita como abanderado presidencial al estado, y último de los cuatros aspirantes a dicha posición en 
pisar suelo poblano, ya lo hizo Josefina Vázquez Mota, Gabriel Quadri, y Andrés Manuel López Obrador. (Elizabeth 
Cervantes Silverio) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45879-estara-pena-nieto-en-puebla-el-proximo-viernes- 
 

 

SINTESIS 

 Expulsan escuelas al 46% de niños con déficit de atención   
El 46 por ciento de los niños que tienen problemas de Trastorno por Déficit de Atención e Hiperactividad (TDAH) 
son expulsados de sus escuelas y el 35 por ciento deserta por el rechazo que sufren por parte de los profesores y 
los compañeros. Esta información se desprende de las novenas jornadas de pediatría que organizó el Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS) en el hospital San Alejandro, donde estudiantes de medicina se capacitaron en 
diversos temas relacionados con el comportamiento de los menores. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45877-expulsan-escuelas-al-46-de-ninos-con-deficit-de-

atencion 
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Urge la reforma hacendaria, dice Alcalá 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45784-critica-candidata-de-morena-falta-de-oportunidad-loboral
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45784-critica-candidata-de-morena-falta-de-oportunidad-loboral
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45887-alcala-da-voto-de-confianza-a-las-autoridades-electorales
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45887-alcala-da-voto-de-confianza-a-las-autoridades-electorales
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45881-incremento-en-actividad-volcanica-no-debe-alarmar-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45879-estara-pena-nieto-en-puebla-el-proximo-viernes-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45877-expulsan-escuelas-al-46-de-ninos-con-deficit-de-atencion
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45877-expulsan-escuelas-al-46-de-ninos-con-deficit-de-atencion
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La candidata al Senado de la República, Blanca Alcalá Ruiz, se comprometió ante empresarios a analizar la 
demanda de éstos para que haya una reforma hacendaria a fondo, mediante la cual se simplifiquen trámites y se 
pueda ser más competitivo para alcanzar el millón de votos que se necesita. Al sostener una reunión con la 
dirigencia de la Coparmex en Puebla refrendó su compromiso de legislar para impulsar el desarrollo de todos los 
sectores, además de facilitar las inversiones de la iniciativa privada para generar más empleo y mejor pagado. 

(Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94006 
 
 
 
 

INTOLERANCIA  

 Coscorrón de la CAIP al vocero morenovallista 
Tras el hermetismo en el manejo de recursos para comunicación social en el gobierno del estado, la Comisión de 
Acceso a la Información Pública (CAIP) ordenó revelar los gastos en 2011 y desglosarlos por cada medio lo 
entregado. Así fue señalado en sesión del pleno de la CAIP, integrado por los comisionados Javier Fregoso 
Sánchez y Samuel Rangel Rodríguez, y presidido por Blanca Lilia Ibarra Cadena. Ellos votaron unánimemente. 
Ahora, la Oficina de Gubernatura deberá entregar la información solicitada por la reportera Kara Castillo con un 
desglose de los montos entregados a los medios de comunicación electrónicos, radiofónicos, escritos y de 

internet. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94005 
 

INTOLERANCIA  

 Sueña PAN con obtener un millón de votos en Puebla 
El secretario general adjunto de Elecciones de Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Manuel Oliva, pidió al panismo 
poblano un millón 36 mil votos, para que Josefina Vázquez Mota gane la presidencia el 1 de julio. En conferencia 
de prensa el exgobernador de Guanajuato dijo que habrá un “ejército” de 21 mil 414 militantes que trabajará 
para alcanzar la meta de más de un millón de votos, lo cual representaría casi duplicar la votación histórica que 

ha tenido Acción Nacional en Puebla. Manuel Oliva sostuvo que hay un gran ánimo por parte de los panistas y la 
respuesta que está teniendo Josefina Vázquez Mota la cual, de acuerdo con encuestas internas, se mantiene firme 
y va penetrando en el ánimo de la gente. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94003  
 

INTOLERANCIA  

 Advierte PRI de campaña negra del PAN en Cholula 
Se avecina una “campaña negra” del PAN contra el candidato a diputado federal de Compromiso por México, Juan 

Taylor Morales, advirtieron dirigentes municipales del PRI y del Partido Verde Ecologista. Acción Nacional y su 
abanderado, Julio Lorenzini Rangel, preparan una andanada de ataques y descalificaciones contra Taylor Morales 
ante el crecimiento en las encuestas del priista. Al inicio de las campañas, Taylor estaba 15 puntos debajo de 
Lorenzini y ahora solo tiene cuatro puntos porcentuales de diferencia rebasándolo muy pronto, a pesar de que el 
panista tiene a su favor todo el aparato gubernamental. (Myrna Rojas) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93999  
 

 
 

CAMBIO 

 El PRI analiza denuncia vs PAN por eslogan de campaña 
La dirigente del PRI municipal, Claudia Hernández Medina, informó que su partido analiza la posibilidad de 

denunciar al PAN ante el IFE por la utilización del eslogan “Sigamos transformando Puebla”, el cual es similar al 
que utiliza el gobierno del estado. Explicó que el tricolor analiza el sustento legal de la posible querella, pues 

aunque la frase del blanquiazul no es la misma al del Ejecutivo, “Acciones que transforman”, es evidente la 
intención del partido. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-260412-luz-el-pri-analiza-denuncia-vs-pan-por-
eslogan-de-campa-a.php 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94006
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94005
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94003
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93999
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-260412-luz-el-pri-analiza-denuncia-vs-pan-por-eslogan-de-campa-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-260412-luz-el-pri-analiza-denuncia-vs-pan-por-eslogan-de-campa-a.php
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CAMBIO 

 “Parálisis legislativa fue culpa de la desbandada” 
El diputado perredista Antonio Gali López reconoció que la desbandada de sus pares en el Congreso local, para 
buscar posiciones federales, ocasionó una parálisis legislativa, por lo que exhortó a los legisladores a ser 
responsables con su actividad en la legislatura estatal. Cabe recordar que 11 diputados locales pidieron licencia al 
cargo para ir a hacer campaña como diputados federales, lo cual generó que sus suplentes tomaran protesta 
como legisladores y comenzaran a trabajar “de cero” en el Congreso local. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-260412-luz-par-lisis-legislativa-fue-culpa-de-la-

desbandada.php 

 
 
CAMBIO 

 Gobierno estatal informará sobre gastos de publicidad 
El gobierno del estado, encabezado por Rafael Moreno Valle, tendrá que informar a detalle sobre los costos que ha 

realizado desde el inicio del sexenio por concepto de publicidad, según lo determinó la Comisión para el Acceso a 
la Información Pública y Protección de Datos Personales (CAIP). (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-260412-luz-gobierno-estatal-informar-sobre-
gastos-de-publicidad.php 

 
CAMBIO 

 Josefina seguirá hundiéndose: Parametría 

Las encuestas sobre preferencia electoral no sufrirán variaciones dramáticas durante el tiempo que resta de 

campaña, ya que la panista Josefina Vázquez Mota se mantendrá rezagada, el progresista Andrés Manuel López 
Obrador no superará los 27 puntos porcentuales y el priista Enrique Peña Nieto permanecerá como puntero, 
pronosticó Francisco Abundis, director general de Parametría. Pese a este escenario, aclaró que las mediciones no 
influyen en la decisión del electorado, pues técnicamente son una herramienta funcional para los partidos pero no 
para los ciudadanos. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-260412-xoc-encuestas-no-influyen-en-el-

electorado-abundis.php 

 
CAMBIO 

 Panistas en Puebla van por 1.3 millones de votos 
El PAN tiene el desafío de duplicar el número de votos que históricamente ha obtenido en los procesos federales, 
pues el Comité Ejecutivo Nacional le impuso la meta de conseguir un millón 36 mil sufragios para el próximo 1 de 

julio, aún cuando su capacidad es de 650 mil votos en todo el estado. Asimismo, 22 mil simpatizantes 
promoverán el voto a favor de los candidatos poblanos y la aspirante presidencial Josefina Vázquez Mota, como 

parte del trabajo territorial planteado dentro de la estrategia electoral del albiazul. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-260412-xoc-panistas-en-puebla-van-por-1.3-
millones-de-votos.php 

 
CAMBIO 

 Equipo de Vázquez Mota hila nuevo error 
El equipo de comunicación de Josefina Vázquez Mota cometió un nuevo yerro y provocó que los enviados a cubrir 
las actividades de la candidata llegaran a un local vacío, mientras en la Universidad de Monterrey los estudiantes 

esperaron durante una hora y media la llegada de la candidata. Vázquez Mota llegó retrasada a Monterrey, por lo 
que el encuentro con alumnos de esa institución no se realizó a la hora pactada. Mientras, los enviados de la 
prensa recorrían la distancia entre la Caintra, donde se realizaría la última actividad del día, a las 17:30 horas, y 

la universidad. (Mariana F. Maldonado / 24 Horas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/24horas/24h-260412-mar-equipo-de-v-zquez-mota-hila-
nuevo-error.php 

 

  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-260412-luz-par-lisis-legislativa-fue-culpa-de-la-desbandada.php
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 Dos muertos y tres heridos por incendio en Libres; SGG desconoce fallecimientos 
Dos muertos y tres brigadistas heridos fueron el saldo de un incendio en el cerro del Palmar, en el municipio de 
Libres, que hasta el cierre de esta edición aún no era controlado por bomberos y de protección civil estatal. El 
siniestro inició la noche del pasado martes; sin embargo, este miércoles las llamas se incrementaron debido a las 
fuertes rachas de viento, lo cual provocó la pérdida de árboles y pastizales de la zona. Hasta el momento, el 

incendio no amenaza a ninguna población aledaña. Los tres brigadistas heridos fueron trasladados, en 
helicóptero, a la ciudad de Puebla e internadas en el Hospital General del Norte. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dos-muertos-y-tres-heridos-por-incendio-en-libres-sgg-
desconoce-fallecimientos_id_6830.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Parálisis legislativa por proceso electoral, denuncia la bancada del PRD 
El presidente de la Comisión de Presupuesto y Crédito Público del Congreso del estado, Antonio Gali López, alertó 
que el Poder Legislativo está en riesgo de caer en una parálisis, debido a que el proceso electoral ha distraído a 
los diputados de sus responsabilidades. Las campañas electorales y las aspiraciones políticas de algunos 
legisladores han provocado retrasos en el análisis de iniciativas y puntos de acuerdo, según el legislador, quien 
también coordina a la bancada del PRD. En ese sentido, Gali demandó seriedad y compromiso a los 

representantes populares del resto de los partidos políticos y los convocó a “blindar al Congreso”. (Mónica 
Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/paralisis-legislativa-por-proceso-electoral-denuncia-la-
bancada-del-prd_id_6807.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Anulan la figura de los indígenas en el documental del 5 de mayo de Discovery 
Se presentó el documental 5 de Mayo, un día de gloria sin ninguna mención hacia los contingentes de indígenas y 
mestizos de Tetela de Ocampo, Xochiapulco, Zacatlán y Zacapoaxtla que participaron en la defensa del sitio de 
Puebla de 1862, ya que “incluirlos sería bajar el ritmo de la trama, y eso es algo que no funciona para la 
televisión”, como arguyó Michela Giorelli, vicepresidente de Producción de Discovery Networks. El docu–ficción fue 

hecho en 10 meses, un  tiempo récord para una producción histórica como esta, ya que el gobernador Rafael 
Moreno Valle pidió acelerar este proyecto que concluiría hasta mayo de 2013. (Paula Carrizosa) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/anulan-la-figura-de-los-indigenas-en-el-documental-del-5-
de-mayo-de-discovery_id_6787.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Marín Torres, protagonista de un nuevo spot del PAN vs. Peña Nieto 

El ex gobernador de Puebla, Mario Marín Torres, es protagonista de los spots propagandísticos que el Partido 
Acción Nacional (PAN) ha pautado en medios electrónicos con el fin de seguir evidenciando al candidato 
presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto. Marín y Ulises Ruiz Ortiz, ex 
gobernador de Oaxaca, aparecen en una foto a blanco y negro junto a Peña Nieto mientras una voz en off y una 
leyenda aseguran que el postulante priista y su partido “dejaron a los criminales tomar el control”. (Martín 

Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/marin-torres-protagonista-de-un-nuevo-spot-del-pan-vs-
pena-nieto_id_6836.html  

 

 
 
MILENIO  

 Supervisó RMV rescate del Centro de Zacapoaxtla e inauguró Feria 2012  

Sólo unidos podremos vencer a los actuales enemigos de México como la inseguridad, el cambio climático y la 
pobreza, afirmó aquí el gobernador Rafael Moreno Valle. Es importante trabajar juntos gobierno estatal, 
municipios y Federación, para resolver problemas comunes y llevar servicios a la población, calidad educativa, 
salud y grandes obras de infraestructura, subrayó. Moreno Valle supervisó con el alcalde, José Armando Sánchez 

Jiménez, los trabajos en el Boulevard Zaragoza y de mejoramiento de la imagen urbana del Centro Histórico, 
conmemorativos del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba3985694dbd  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dos-muertos-y-tres-heridos-por-incendio-en-libres-sgg-desconoce-fallecimientos_id_6830.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dos-muertos-y-tres-heridos-por-incendio-en-libres-sgg-desconoce-fallecimientos_id_6830.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/paralisis-legislativa-por-proceso-electoral-denuncia-la-bancada-del-prd_id_6807.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/paralisis-legislativa-por-proceso-electoral-denuncia-la-bancada-del-prd_id_6807.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/anulan-la-figura-de-los-indigenas-en-el-documental-del-5-de-mayo-de-discovery_id_6787.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/anulan-la-figura-de-los-indigenas-en-el-documental-del-5-de-mayo-de-discovery_id_6787.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/marin-torres-protagonista-de-un-nuevo-spot-del-pan-vs-pena-nieto_id_6836.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/marin-torres-protagonista-de-un-nuevo-spot-del-pan-vs-pena-nieto_id_6836.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba3985694dbd
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MILENIO  

 Rechaza Arriola que suspensión de evaluación universal afecte al Panal 
La secretaria general del Partido Nueva Alianza, Mónica Arriola Gordillo, quien llegó con más de dos horas de 
retraso a su encuentro con mujeres en Puebla, rechazó que la postura del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE) en contra de la evaluación universal de docentes vaya a afectar a su partido en las elecciones 
federales del 1 de julio. Aseguró que el partido se maneja de forma independiente al sindicato magisterial, esto a 
pesar de que Nueva Alianza está conformado por una importante cantidad de docentes. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba39854041f7  

 

 
MILENIO  

 Ingresan a implicados en el homicidio de Chilac al penal de Tehuacán 
La Procuraduría General de Justicia del estado informó a través de un comunicado que los cinco detenidos 
involucrados en el linchamiento ocurrido en San Gabriel Chilac fueron trasladados e ingresados al Centro de 
Readaptación Social de Tehuacán, donde quedaron a disposición de la autoridad judicial bajo el proceso 59/2012, 
esto por el delito de homicidio calificado. La dependencia de justicia refirió que esta captura fue realizada por 
agentes del Ministerio Público y la Policía Ministerial, esto luego de que el Juez Segundo Penal del distrito de 

Tehuacán giró cinco órdenes aprehensión en contra de Florencia Esther Lezama Arriaga, Isabel Celestino Mendoza 
Salazar, Oscar Peralta Aldama, Guillermo Martínez Abad y Enrique Claudio Aldama Abad. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba39853b4a22   

 

 
 

E-CONSULTA 

 Lamentan suspensión de debate por el Senado en la Ibero   
José Peregrina Lara calificó como una decisión “autoritaria, drástica y sin fundamento” la negativa de la 
Universidad Iberoamericana de suspender el debate entre los aspirantes al Senado de la República y precisó que 
era un actividad programada desde el año pasado, cuando se desconocía quiénes eran los aspirantes al Senado. 
El hecho de que José Peregrina sea coordinador de Vinculación Estatal de Nueva Alianza no implicaba darle 

ventajas al candidato Víctor Hugo Islas sobre el resto de los contendientes, sostuvo. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32401:lamentan-suspensión-de-debate-por-el-
senado-en-la-ibero&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Moreno Valle con un pie en el PAN y otro en el PRI: Méndez   

El gobernador Rafael Moreno Valle tiene un pie en el PRI y otro en el PAN, señaló el perredista Jorge Méndez, 
quien defendió que Manuel Bartlett Díaz y Andrés Manuel López Obrador están mejor posicionados que sus 

adversarios, pese a que las encuestas que han hecho públicas digan lo contrario. En el caso de Puebla, el 
representante de Izquierda Democrática Nacional, agregó que los abanderados de la coalición Movimiento 
Progresista, a través de los recorridos por tierra, han obtenido mejores resultados que los abanderados del PRI y 
del PAN, quienes se han dedicado a pagar espacios en medios de comunicación. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32400:moreno-valle-con-un-pie-en-el-pan-y-
otro-en-el-pri-méndez&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Seis de cada diez nuevos casos de diabetes son en mujeres    
El 58 por ciento de los casos nuevos de diabetes tipo II que se han encontrado en lo que va de 2012 
corresponden a mujeres de todas las edades, alcanzando 62 mil 367 pacientes nuevos tan sólo en el primer 

trimestre del año. En el caso de los hombres, si bien la cifra es menor sigue siendo preocupante, pues en todo el 
país se tienen detectados 45 mil 118 varones que comienzan a presentar esta deficiencia de glucosa. (Sandra 
Díaz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32399:seis-de-cada-diez-nuevos-casos-de-
diabetes-son-en-mujeres&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba39854041f7
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/38ee1db798599634019dba39853b4a22
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32401:lamentan-suspensión-de-debate-por-el-senado-en-la-ibero&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32401:lamentan-suspensión-de-debate-por-el-senado-en-la-ibero&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32400:moreno-valle-con-un-pie-en-el-pan-y-otro-en-el-pri-méndez&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32400:moreno-valle-con-un-pie-en-el-pan-y-otro-en-el-pri-méndez&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32399:seis-de-cada-diez-nuevos-casos-de-diabetes-son-en-mujeres&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32399:seis-de-cada-diez-nuevos-casos-de-diabetes-son-en-mujeres&Itemid=332
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 Llaman paterfamilias a separar a la educación de la política     
La política debe ser separada de la calidad educativa y se deben aplicar medidas que mejoren el proceso de 
enseñanza-aprendizaje de los alumnos, expresó la representante en Puebla de la Federación Nacional de Padres 
de Familia (FNPF), Aurora González de Rosas. Ante el rechazo del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) a la evaluación universal de maestros, González de Rosas explicó que los proyectos educativos 

no pueden desarrollarse según los intereses de determinado gremio o con fines partidistas. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32398:llaman-paterfamilias-a-separar-a-la-
educación-de-la-política&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 IFE multa a EPN por propaganda en inmueble público de Izúcar      
La Junta Distrital del Instituto Federal Electoral (IFE) en Izúcar de Matamoros, Puebla, impuso una multa de 24 
mil 932 pesos –12 mil 466 pesos a cada uno– a los candidatos del PRI a diputado federal y Presidente de la 
República, Filiberto Guevara y Enrique Peña Nieto, respectivamente, por haber colocado propaganda en la barda 
de un inmueble público. La Junta del IFE también ordenó a los candidatos que, en un plazo no mayor a 24 horas 

retiren completamente la propaganda electoral de la barda de la empresa Garment S.A de C.V., que 
presuntamente es propiedad del ayuntamiento de Izúcar de Matamoros. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32396:ife-multa-a-peña-nieto-por-propaganda-
en-inmueble-público-de-izúcar&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Jueces federales desechan amparos para Arango y García Ramírez      
El Poder Judicial de la Federación desechó este miércoles dos juicios de garantías que tramitaron –por separado- 
los ex funcionarios marinistas, Javier García Ramírez y José Alfredo Arango García, mismos que a través de 
amparos buscaron la protección de las autoridades federales luego de que el actual gobierno de Puebla los acusó 

por el delito de enriquecimiento ilícito. Este día, el procurador de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, informó 
mediante su cuenta de Twitter (@vcarrancab) que las autoridades judiciales federales les negaron los amparos a 
esos ex servidores públicos. (Diana Jiménez)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32395:jueces-federales-desechan-amparos-
para-arango-y-garcía-ramírez&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Descarta Cirilo Salas amparos contra la Evaluación Universal a maestros      

El candidato a diputado federal en Ajalpan por Nueva Alianza y aún secretario del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) sección 51, Cirilo Salas Hernández, negó que en Puebla inicie una serie de 

amparos contra la Evaluación Universal o que los maestros se opongan a este esquema. La demanda del SNTE es 
que se constituya el Instituto de Evaluación con autonomía y sin vínculo con el sindicato magisterial y el gobierno 
federal, para que evalúe el desempeño de los maestros. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32393:descarta-cirilo-salas-amparos-contra-la-
evaluación-universal-a-maestros&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 El nexo de Gordillo y Moreno Valle no ayuda a Nueva Alianza: Arriola      
Mónica Arriola Gordillo, coordinadora nacional de la campaña de Nueva Alianza, descartó que la amistad de su 
madre Elba Esther Gordillo con el gobernador Rafael Moreno Valle determine el resultado de su partido en Puebla, 

el cual no se verá afectado por la negativa del SNTE a la evaluación universal a los docentes. Aunque rechazó que 

su partido se dispute el liderazgo de Moreno Valle con otras fuerzas políticas como el PAN por su origen aliancista, 
también hizo uso de la palabra “transformar” que caracteriza el gobierno estatal y es utilizada ahora por los 
abanderados de Acción Nacional. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32392:el-nexo-de-gordillo-y-moreno-valle-no-
ayuda-a-nueva-alianza-arriola&Itemid=332  
 
 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32398:llaman-paterfamilias-a-separar-a-la-educación-de-la-política&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32398:llaman-paterfamilias-a-separar-a-la-educación-de-la-política&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32396:ife-multa-a-peña-nieto-por-propaganda-en-inmueble-público-de-izúcar&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32396:ife-multa-a-peña-nieto-por-propaganda-en-inmueble-público-de-izúcar&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32395:jueces-federales-desechan-amparos-para-arango-y-garcía-ramírez&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32395:jueces-federales-desechan-amparos-para-arango-y-garcía-ramírez&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32393:descarta-cirilo-salas-amparos-contra-la-evaluación-universal-a-maestros&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32393:descarta-cirilo-salas-amparos-contra-la-evaluación-universal-a-maestros&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32392:el-nexo-de-gordillo-y-moreno-valle-no-ayuda-a-nueva-alianza-arriola&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32392:el-nexo-de-gordillo-y-moreno-valle-no-ayuda-a-nueva-alianza-arriola&Itemid=332
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E-CONSULTA 

 En San Lázaro, nadie salió en defensa de Mario Marín       
El PAN cumplió su amenaza y desde la máxima tribuna legislativa del país mencionó el nombre del ex gobernador 
de Puebla, Mario Marín Torres, como ejemplo de los gobiernos corruptos emanados del PRI. Ningún legislador  
priísta poblano salió en defensa del gober precioso. En el marco de la discusión del dictamen sobre la Cuenta 
Pública 2008, las bancadas de oposición arremetieron contra el gobierno federal panista al que acusaron no sólo 
de haber fracasado en el manejo de los recursos públicos, sino también de provocar quebrantos patrimoniales. 
 (Alfredo Plascencia Sánchez / Corresponsal) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32391:en-san-lázaro-nadie-salió-en-defensa-

de-mario-marín&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Descartan una posible erupción del volcán Popocatépetl       
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, descartó el riesgo de una posible erupción del 
volcán Popocatépetl o un incremento en el nivel de magma, por lo que llamó a la ciudadanía a mantener la calma 
y no hacer caso de estas versiones, ya que el semáforo de la actividad volcánica continúa en amarillo fase 3. “El 
Cenapred nos ha aclarado que la única información oficial que existe sobre la actividad del Popocatépetl es la que 
el Cenapred da en sus reportes periódicos de la siete de la mañana, una de la tarde y ocho de la noche”, comentó 

durante rueda de prensa. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32389:descartan-una-posible-erupción-del-
volcán-popocatépetl&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Es Administración la encargada de manejar sistema de reemplacamiento       
El secretario de Finanzas (SF) del estado, Roberto Moya Clemente, aclaró que el sistema de cómputo que se tiene 
para el cobro de reemplacamiento vehicular es operado por la Secretaría de Administración estatal y no por la 
dependencia que encabeza. Lo anterior en respuesta a las declaraciones vertidas hace una semana por el titular 
de la Secretaría de Transportes (ST), Bernardo Huerta Couttolenc, en el sentido de que por adecuaciones en el 

sistema de la SF fue necesario aplazar, por tercera ocasión, el trámite de reemplacamiento para vehículos del 
servicio público de pasajeros y mercantil en el estado de Puebla. (Silvia Luna) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32387:es-administración-la-encargada-de-
manejar-sistema-de-reemplacamiento&Itemid=332 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rector UPAEP lamenta postura del SNTE ante Evaluación  
Luego de que el secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), Eric Lara Martínez, amagara con manifestarse con más de 50 mil profesores en las calles de Puebla si es 
que les levanta un acta administrativa por oponerse a la Evaluación Universal, el rector de la UPAEP, Alfredo 

Miranda López, opinó que sus decisiones están encaminadas a sus intereses personales y no a los de México. Y es 
que señaló que “si un maestro se opone a eso -la evaluación - es que no tiene vocación de docente”, agregando 
que de no realizarse la Evaluación Universal, se caería en un retroceso. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/rector_upaep_lamenta_postura_del_snte_ante_evaluacion      
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Manuel Oliva quiere el voto de los poblanos para Vázquez Mota  

Este día estuvo en Puebla el ex gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, quien se integró al equipo de 

campaña de la candidata a la presidencia de la República por el partido Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota. El 
político, nombrado secretario adjunto de elecciones, tendrá a su cargo la conformación de estructura para la 
defensa electoral de representantes federales y de casilla, aseguró que en Puebla se trabajará para captar al 
menos un millón 36 mil votos a favor de la candidata blanquiazul. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/manuel_oliva_quiere_el_voto_de_los_poblanos_para_vazquez_mota  
 

 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32391:en-san-lázaro-nadie-salió-en-defensa-de-mario-marín&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32391:en-san-lázaro-nadie-salió-en-defensa-de-mario-marín&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32389:descartan-una-posible-erupción-del-volcán-popocatépetl&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32389:descartan-una-posible-erupción-del-volcán-popocatépetl&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32387:es-administración-la-encargada-de-manejar-sistema-de-reemplacamiento&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32387:es-administración-la-encargada-de-manejar-sistema-de-reemplacamiento&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/rector_upaep_lamenta_postura_del_snte_ante_evaluacion
http://periodicodigital.com.mx/notas/manuel_oliva_quiere_el_voto_de_los_poblanos_para_vazquez_mota
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PERIODICO DIGITAL 

 Panal está a favor de la Evaluación Universal a maestros  
En su visita a la ciudad de Puebla, para reunirse con mujeres líderes y promotoras del voto, Mónica Arreola 
Gordillo, Secretaria General del Partido Nuevo Alianza (Panal) a nivel nacional, aseguró que están a favor de la 
Evaluación Universal y señaló que el partido es independiente y respetuoso de las decisiones que se tomen en el 
SNTE. Por lo anterior mencionó que los dictámenes que tome el sindicato no afectan a la estructura del partido. 
(Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/panal_esta_a_favor_de_la_evaluacion_universal_a_maestros 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Documental de voladores de Chila, Honey dará la vuelta al mundo 
Muy pronto los voladores serranos de Chila, Honey, del Estado de Puebla serán conocidos mundialmente. Y es que 
este miércoles, el Secretario de la Comisión de Turismo del Congreso local, Edgar Sánchez Gómez, presentó en el 
Complejo Cultural Universitario el documental titulado: “Los Voladores de Chila, Honey, Puebla”, mismo que en 
los próximos meses dará la vuelta al mundo para mostrar cómo bailan los integrantes de esta danza tradicional 
en la sierra norte de Puebla y al mismo tiempo hacerle un reconocimiento a Don Rafa, un hombre que lleva más 

de 60 años volando y quien por cierto es el encargado de abrir la cumbre Tajín. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/documental_de_voladores_de_chila_honey_dara_la_vuelta_al_mundo 
 

 
 
IMAGEN POBLANA 

 Unidad, para vencer inseguridad y pobreza: Moreno Valle 

Sólo unidos podremos vencer a los actuales enemigos de México como la inseguridad, el cambio climático y la 
pobreza, afirmó aquí el Gobernador Rafael Moreno Valle. Es importante trabajar juntos gobierno estatal, 
municipios y Federación, para resolver problemas comunes y llevar servicios a la población, calidad educativa, 

salud y grandes obras de infraestructura, subrayó. (Sandra Guevara) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/unidad-para-vencer-inseguridad-y-pobreza-moreno-valle 

 
IMAGEN POBLANA 

 Cenapred instalaría de nueva cámara de monitoreo 

La inspección aérea y de terreno que este miércoles hizo el Centro Nacional de Prevención de Desastres 
(Cenapred) en el volcán Popocatépetl confirmó la formación de un domo más reducido al que colapsó el pasado 
20 de abril. Además, el director de este organismo federal, Roberto Quaas, anunció que estudia la instalación de 

una cuarta cámara de vigilancia del volcán por parte del Cenapred en Santiago Xalitzintla, junta auxiliar de San 

Nicolás de los Ranchos ubicada a 8 kilómetros del volcán. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/cenapred-instalaria-de-nueva-camara-de-monitoreo 

 
IMAGEN POBLANA 

 Desmiente Cenapred y SGG noticias alarmistas sobre el Popo 

Es falsa la información difundida sobre una “probable explosión” del volcán Popocatépetl o de un supuesto 
incremento en el nivel del magma, advierte Manzanilla. El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, dio a conocer que esta mañana personal de la dependencia a su cargo se comunicó con Roberto Quaas 
Weppen, director del Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), para aclarar información difundida 
por algunos medios de comunicación, y particularmente en redes sociales, sobre una “probable explosión” del 

volcán Popocatépetl o de un supuesto incremento en el nivel del magma. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/desmiente-cenapred-y-sgg-noticias-alarmistas-sobre-el-popo 

 
IMAGEN POBLANA  

 Reprochan a candidatas indiferencia del PRI en reformas 
Miembros de la Coparmex (Confederación Patronal de la República Mexicana) reprocharon a las candidatas al 
Senado por el PRI, Blanca Alcalá y Lucero Saldaña, que su partido no se haya sumado en este sexenio federal a la 
aprobación de las reformas estructurales que requiere el país. Especialmente mencionaron que urge la reforma 

http://periodicodigital.com.mx/notas/panal_esta_a_favor_de_la_evaluacion_universal_a_maestros
http://periodicodigital.com.mx/notas/documental_de_voladores_de_chila_honey_dara_la_vuelta_al_mundo
http://www.imagenpoblana.com/2012/unidad-para-vencer-inseguridad-y-pobreza-moreno-valle
http://www.imagenpoblana.com/2012/cenapred-instalaria-de-nueva-camara-de-monitoreo
http://www.imagenpoblana.com/2012/desmiente-cenapred-y-sgg-noticias-alarmistas-sobre-el-popo
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laboral, porque México ya no puede soportar la situación por la que está pasando actualmente. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/reprochan-candidatas-indiferencia-del-pri-en-reformas  

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Deslindan a Moreno Valle de amistad con Elba Esther Gordillo 

La hija de Elba Esther Gordillo y secretaria general del Partido Nueva Alianza (Panal), Mónica Arreola Gordillo, 
deslindó a la dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores por la Educación (SNTE) de tener amistades con 
gobernadores, u otras autoridades; entre ellas el gobernador Rafael Moreno Valle, al señalar “mi mama no tiene 

amigos”. Por si fuera poco, dijo que de cara a las elecciones de este año “la amistad queda ajena a los intereses 
de este tipo –electorales-”,  tras reiterar que los candidatos del Panal  trabajan por su cuenta, y su trayectoria 
habla por sí sola. (Trinidad González)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42988 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Nuevo spot del PAN no le afectará a Peña Nieto: Armenta 
El spot que está difundiendo Acción Nacional en contra de Enrique Peña Nieto, en el que aparecen Mario Marín y 
Ulises Ruiz, ex gobernadores de Puebla y Oaxaca, no le afectará al candidato presidencial del tricolor. Así lo 
aseguró el coordinador en Puebla de la campaña de Peña Nieto, Alejandro Armenta Mier, tras indicar que el ex 
gobernador mexiquense no tiene por qué responder por las acciones cometidas por dichos ex gobernadores. 

(Santiago Quintana) otros medios, Imagen Poblana 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nuevo-spot-del-PAN-no-le-

afectara-a-Pena-Nieto:-Armenta-&id=42987 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Diferencias entre Augusta y Lozano beneficiarán al PRI: LSP 
Las diferencias que tienen los dos candidatos a senadores del Partido Acción Nacional (PAN), Augusta Valentina 
Díaz de Rivera y Javier Lozano Alarcón, beneficiarán a la fórmula priísta en la próxima jornada comicial del 1 de 
julio. Así lo aseguró la candidata a senadora del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Lucero Saldaña Pérez, 
quien reconoció que la disputa para llegar al Senado está entre ella y Augusta, dado que son las que encabezan la 

fórmula. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diferencias-entre-Augusta-y-
Lozano-beneficiaran-al-PRI:-LSP&id=42986 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No hay obras en Tetela pese a ser parte de los festejos del 5 de mayo 
Aunque el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas los tomó en cuenta para el desfile del 150 aniversario de la 
Batalla de Puebla que tuvo su origen el 5 de mayo de 1862, pobladores del municipio de Tetela de Ocampo, 
reconocieron que no ha habido desarrollo en el lugar. El director de Cultura del lugar, Juan Crisóstomo Bonilla, 
reprochó el hecho que los gobiernos anteriores y el de Moreno Valle no los hayan tomado en cuenta, siendo que 

según la historia, fueron más los ‘Zacapoaxtlas’ oriundos de su demarcación  quienes participaron en aquella 
lucha contra la tropa francesa. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-hay-obras-en-Tetela-pese-a-
ser-parte-de-los-festejos-del-5-de-mayo&id=42984 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Lozano estaría involucrado en sobornos de Wal Mart; PAN minimiza el caso  
Desconozco si el aspirante al Senado (Javier Lozano Alarcón), este inmiscuido  o se le haya relacionado en el 

escándalo por soborno de la cadena de supermercados Walmart, aseveró el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos 
Mondragón Quintana. Y es que tras la publicación en días pasados del periódico The New York Times, en el que 
revela una serie de sobornos hasta por 24 millones de dólares a funcionarios municipales y empresarios 
mexicanos, Reporte Índigo reveló que el ex secretario de Trabajo federal y ahora candidato al Senado, a través 
de su cuñado estarían en la lupa de las investigaciones por esta situación. (Ricardo Carmona) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/reprochan-candidatas-indiferencia-del-pri-en-reformas
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42988
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nuevo-spot-del-PAN-no-le-afectara-a-Pena-Nieto:-Armenta-&id=42987
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nuevo-spot-del-PAN-no-le-afectara-a-Pena-Nieto:-Armenta-&id=42987
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diferencias-entre-Augusta-y-Lozano-beneficiaran-al-PRI:-LSP&id=42986
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diferencias-entre-Augusta-y-Lozano-beneficiaran-al-PRI:-LSP&id=42986
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-hay-obras-en-Tetela-pese-a-ser-parte-de-los-festejos-del-5-de-mayo&id=42984
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-hay-obras-en-Tetela-pese-a-ser-parte-de-los-festejos-del-5-de-mayo&id=42984
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24724:lozano-estaría-involucrado-en-
sobornos-de-wal-mart-pan-minimiza-el-caso&Itemid=127  
 
PUEBLA ONLINE 

 Votos de PANAL no dependen de la relación de RMV con Elba Esther: Mónica Arriola  

El gobernador de Puebla es Aliancista, aseveró la Secretaria General del Partido Nueva Alianza (PANAL), Mónica 
Arriola Gordillo, tras destacar que el triunfo en Puebla de este partido político no dependerá de la relación del 
gobernador con su mamá, Elba Esther Gordillo, ni del resultado del trabajo de Rafael Moreno Valle, sino de la 
confianza de los electores. “Moreno Valle fue un candidato aliancista cien por ciento, y es panista y es perredista, 
lo importante es que haga un buen trabajo para el estado…, el activo del gobernador se está viendo también para 

los poblanos; nosotros generamos una agenda política con él para ir en alianza y se está cumpliendo 
puntualmente, temas estructurales, cualquier otra cosa son especulaciones”, consideró la también legisladora. 

(Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24717:votos-de-panal-no-dependen-de-
la-relación-de-rmv-con-elba-esther-mónica-arriola&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Unidad para vencer enemigos como inseguridad, cambio climático pobreza: RMV 
Sólo unidos podremos vencer a los actuales enemigos de México como la inseguridad, el cambio climático y la 
pobreza, afirmó aquí el Gobernador Rafael Moreno Valle. Es importante trabajar juntos gobierno estatal, 

municipios y Federación, para resolver problemas comunes y llevar servicios a la población, calidad educativa, 
salud y grandes obras de infraestructura, subrayó. (Reto Diario) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Unidad-para-vencer-enemigos-como-

inseguridad,-cambio-climatico-pobreza:-RMV&id=28530  

 
RETO DIARIO 

 La presencia de Peña Nieto en Puebla será estimulante: Doger Guerrero 
La presencia del candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, el próximo viernes será estimulante para la militancia 
priista porque se reforzará el trabajo que se viene realizando en la entidad, afirmó Enrique Doger Guerrero 
candidato a diputado federal en el distrito 6 d la Coalición Compromiso por México. En el recorrido por la colonia 
Flor del Bosque, el exrector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla les comentó a los habitantes de 

esta zona que se acerca la visita de Peña Nieto y seguro será muy reconfortante con las bases. (Reto Diario) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-presencia-de-Pena-Nieto-en-

Puebla-sera-estimulante:-Doger-Guerrero&id=28529 

 
RETO DIARIO 

 Diputado Edgar Sánchez Gómez presentó en BUAP documental ''Los Voladores de Chila de 
Juárez, Honey'', galardonado en Universidad de Pittsburgh 

El Presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, Diputado Edgar Jesús 
Salomón Escorza acompañó al Presidente de la Comisión de Comunicación Social, Diputado Edgar Sánchez Gómez 
a  la presentación del documental “Los Voladores de Chila de Juárez, Honey”, que se llevó a cabo en la Sala de 
Cine de Arte 1 del Complejo Cultural Universitario de la BUAP. En este marco reconoció el esfuerzo de su 
compañero legislador por coayuvar a preservar la cultura indígena, tradiciones y folklore, lo que refleja el trabajo 
y compromiso para con su distrito. (Reto Diario) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputado-Edgar-Sanchez-Gomez-

presento-en-BUAP-documental-''Los-Voladores-de-Chila-de-Juarez,-Honey'',-galardonado-en-Universidad-de-

Pittsburgh&id=28526 

 
RETO DIARIO 

 Mantenerse al margen de elecciones, llama gobierno a ediles 
Mantenerse al margen del proceso electoral para no enrarecer el clima político, recomendó el secretario General 
de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, a presidentes municipales y advirtió que la Contraloría estatal y el 
Órgano Superior de Fiscalización investigarán las denuncias que sean presentadas por supuestas irregularidades 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24724:lozano-estaría-involucrado-en-sobornos-de-wal-mart-pan-minimiza-el-caso&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24724:lozano-estaría-involucrado-en-sobornos-de-wal-mart-pan-minimiza-el-caso&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24717:votos-de-panal-no-dependen-de-la-relación-de-rmv-con-elba-esther-mónica-arriola&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24717:votos-de-panal-no-dependen-de-la-relación-de-rmv-con-elba-esther-mónica-arriola&Itemid=127
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Unidad-para-vencer-enemigos-como-inseguridad,-cambio-climatico-pobreza:-RMV&id=28530
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Unidad-para-vencer-enemigos-como-inseguridad,-cambio-climatico-pobreza:-RMV&id=28530
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-presencia-de-Pena-Nieto-en-Puebla-sera-estimulante:-Doger-Guerrero&id=28529
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-presencia-de-Pena-Nieto-en-Puebla-sera-estimulante:-Doger-Guerrero&id=28529
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputado-Edgar-Sanchez-Gomez-presento-en-BUAP-documental-''Los-Voladores-de-Chila-de-Juarez,-Honey'',-galardonado-en-Universidad-de-Pittsburgh&id=28526
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputado-Edgar-Sanchez-Gomez-presento-en-BUAP-documental-''Los-Voladores-de-Chila-de-Juarez,-Honey'',-galardonado-en-Universidad-de-Pittsburgh&id=28526
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputado-Edgar-Sanchez-Gomez-presento-en-BUAP-documental-''Los-Voladores-de-Chila-de-Juarez,-Honey'',-galardonado-en-Universidad-de-Pittsburgh&id=28526
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de los alcaldes. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mantenerse-al-margen-de-elecciones,-
llama-gobierno-a-ediles&id=28524 

 
RETO DIARIO 

 Están contados los días de Elba Esther en el SNTE: Magisterio disidente 

Previo a una presentación con alumnos de la Facultad de Filosofía de la BUAP, el secretario General del Comité 
Democrático Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Artemio Ortiz Hurtado, 
sentenció que los días de la influencia de Elba Esther Gordillo en el magisterio nacional están contados, al 

considerar que el día de la elección federal de este año marcará la caída de la líder moral del gremio de los 
maestros del país. (Arturo Cravioto) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Estan-contados-los-dias-de-Elba-
Esther-en-el-SNTE:-Magisterio-disidente&id=28510 

 
 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Acuerda Peña Nieto con IFE abrir sus gastos de campaña 

A petición de la coalición Compromiso por México, el IFE enviará 25 auditores a supervisar los gastos de campaña 
de su candidato presidencial Enrique Peña Nieto. Las revisiones iniciarán el 1 de mayo y estarán vigentes hasta la 
conclusión de las campañas electorales, de acuerdo con el oficio enviado por Alfredo Cristalinas, titular de la Unidad 
de Fiscalización del instituto, a Jorge Estefan Chidiac, secretario de Finanzas del PRI, y de la coalición referida. Sin 
embargo, sus resultados no se conocerán hasta el próximo año, cuando el IFE emita los dictámenes de gastos de 
campaña. (Nayeli Cortes) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39327.html  

 
 
EL UNIVERSAL  

 Fracasa diálogo SEP-SNTE 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 

confrontaron, durante hora y media, sus posturas por la fecha y los términos en que se deberá aplicar la evaluación 
universal a 550 mil maestros de primaria, sin llegar a ningún acuerdo definitivo. SEP y SNTE acordaron integrar una 
mesa para aclarar diferencias que el magisterio definió como “insuficiencias”, mientras el secretario José Ángel 
Córdova las señaló como “detalles”. Juan Díaz de la Torre, secretario general del SNTE, acompañado por 
integrantes del Comité Ejecutivo, aseguró que “no hay condiciones para que (se realice) en el resto del ciclo 
escolar. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39328.html  

 
 
EL UNIVERSAL  

 Clausuran hoteles en corredor sexual 
Cuatro hoteles de la colonia Buenavista, en la delegación Cuauhtémoc, en donde presuntamente se practica la trata 

de personas fueron clausurados por el gobierno delegacional por presentar irregularidades en materia de protección 

civil, falta de estacionamientos y registrar domicilios distintos a los que en realidad ocupan. Luego de que EL 
UNIVERSAL reveló el pasado 17 de abril cómo opera la red de prostitución y trata de personas en el perímetro de la 
sede delegacional, ayer las autoridades informaron que las clausuras de los hoteles El Dorado, Estaciones, Alvarado 
e Ibero, logradas en un operativo conjunto con el Instituto de Verificación Administrativa del DF (InveaDF), se 
realizaron “para evitar que la prostitución prolifere y crezca” en la demarcación. (Rafael Montes) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39329.html  

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mantenerse-al-margen-de-elecciones,-llama-gobierno-a-ediles&id=28524
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mantenerse-al-margen-de-elecciones,-llama-gobierno-a-ediles&id=28524
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Estan-contados-los-dias-de-Elba-Esther-en-el-SNTE:-Magisterio-disidente&id=28510
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Estan-contados-los-dias-de-Elba-Esther-en-el-SNTE:-Magisterio-disidente&id=28510
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39327.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39328.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39329.html
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COLUMNAS 

 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

El mallete* está en el aire 
Lo que sucederá este día en el Segundo Tribunal Colegiado en materia civil reviste especial interés para 
quienes de una u otra forma hemos padecido las argucias legaloides del empresario Armando Prida Huerta para 
intentar evadir el debate ideológico, con el falso argumento del daño moral del que acostumbra decirse víctima. 
Hoy jueves, el Poder Judicial Federal tendrá en sus manos la resolución del juicio que desde hace tres años 

sostienen el propietario de Síntesis y el director de Cambio, por una serie de notas y columnas publicadas en 
ambos medios. 
Estas diferencias provocaron que Prida Huerta decidiera demandar a Arturo Rueda por un presunto daño moral, 
sin importar las descalificaciones que en su diario también lanzó en contra de su demandado. 
Debo decir que la demanda contra Rueda no es un caso aislado, ya que Armando Prida ha hecho lo propio 
contra otros periodistas, incluido el autor de esta columna. 
En el caso Rueda, el señor Prida ha logrado ganar las dos primeras instancias, sin que se haya tomado como 

base un nuevo criterio de la Corte que da un giro rotundo al sentido de la sentencia dictada por el juez 

Decimosegundo de lo Civil en Puebla. 
En ese sentido, la Suprema Corte de Justicia de la Nación dio en el clavo cuando estudió y resolvió el litigio 
entre La Jornada y Letras Libres, en donde esta última ganó el amparo definitivo, toda vez que el proyecto del 
ministro Arturo Saldívar Lelo fue aprobado por el pleno de la Corte, por considerar que los conflictos entre 
medios de comunicación o personas relacionadas con funciones de corte similar no pueden ser medidos con el 

mismo rasero que los utilizados para ciudadanos comunes. 
Estas son algunas de las valiosas conclusiones del ministro Saldívar: 
“No todas las críticas que supuestamente agravien a una persona, grupo o incluso a la sociedad o el Estado 
pueden ser descalificadas y objeto de responsabilidad legal. 
”Sin importar lo perniciosa que pueda parecer una opinión, su valor constitucional no depende de la 
consciencia de jueces y tribunales, sino de su competencia con otras ideas en lo que se ha 
denominado el ‘mercado de las ideas’, pues es esta competencia la que genera el debate que, a la 

postre, conduce a la verdad y a la plenitud de la vida democrática. 

”Esto adquiere valor trascendental cuando nos referimos a un debate periodístico entre dos medios 
de comunicación escritos, toda vez que estos representan los principales oferentes en este 
‘mercado de ideas’, ofreciendo al público opciones de ideas y posturas y fortaleciendo el debate en 
aras de alcanzar la verdad. 
”El debate en temas de interés público debe ser desinhibido robusto y abierto, pudiendo incluir 
ataques vehementes, cáusticos y desagradablemente mordaces sobre personajes públicos o, en 

general, ideas que puedan ser recibidas desfavorablemente por sus destinatarios y la opinión 
pública en general, de modo que no sólo se encuentran protegidas las ideas que son recibidas 
favorablemente o las que son vistas como inofensivas o indiferentes. Estas son las demandas de 
una sociedad plural, tolerante y abierta, sin la cual no existe una verdadera democracia”. 
Tras la valiosa cita, es evidente que la tesis de la SCJN deberá ser valorada por el magistrado ponente, al 
momento de presentar a discusión el proyecto de resolución del amparo directo promovido por el demandado. 

Más allá del conflicto entre estos dos personajes y sus respectivos periódicos, lo importante para quienes 
ejercemos el periodismo es que la resolución esté basada en uno de los más valiosos principios: el de la 

libertad de expresión. 
Señores magistrados, el mallete está en sus manos. 
Veremos y diremos. 
La estrella universitaria 
Sin duda existen personas que nacen con una estrella que los acompaña todos los días, y que cuando más lo 

necesita refleja su brillo en su protegido. 
Lo que sucedió ayer en el estadio de Ciudad Universitaria me confirma que Enrique Agüera es uno de esos 
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personajes con una enorme estrella. 
Cuando se inauguró el nuevo estadio, nadie imaginaba que en unos cuantos días la “Guarida del Lobo” viviría 
un partido como el de ayer. 
La semana pasada pocos daban un cinco por los Lobos, quienes hoy están a un paso de la final de la Liga de 
Ascenso. 

Lo que vaya a suceder después del sábado nadie lo sabe, pero lo de ayer es un día que ningún universitario 
olvidará. 
* Mallete: Martillo utilizado por los jueces al momento de dar sentencia. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1199 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Diario de Campaña 13. Los empresarios poblanos con Peña 
A mi amigo José Yitani Maccise y a su familia, en estos momentos de dolor 

Hay un hombre que ha realizado una excelente labor en favor de la causa de Enrique Peña Nieto en Puebla y 
nada tiene que ver con el PRI, ni con ninguna otra fuerza política en el estado. 
Se llama José Chedraui Alam, quien se ha entregado con todas sus fuerzas y empeño a operar el comité de 
financiamiento a favor del mexiquense en la entidad, quien hoy puntea en todas las encuestas rumbo a Los 
Pinos. José Chedraui es amigo personal de Enrique Peña Nieto y de un poblano cercano al candidato del PRI a 
la Presidencia de la República, Jorge Estefan Chidiac. 
Varias veces el mexiquense visitó la casa del empresario poblano como gobernador y también como aspirante a 

la Presidencia de la República. 
El trabajo de Pepe Chedraui no se ha limitado a reunir fondos a favor de la campaña de Peña Nieto. Su labor ha 

ido más allá: ha ido a convencer al siempre difícil sector empresarial de Puebla, reacio a participar y escéptico 
en apoyar al PRI, sobre todo después de la derrota electoral que sufrió este partido en 2010. 
La callada pero efectiva operación política realizada por Chedraui ha dado como resultados que los empresarios 
más fuertes de Puebla apoyen al candidato presidencial del PRI, quien el próximo viernes estará en Puebla y 
tendrá una reunión de desarrollo económico con los capitales más importantes de la entidad en el hotel 

Presidente Intercontinental. 
Uno de los mejores aliados que ha encontrado en Puebla el candidato puntero en las encuestas ha sido José 
Chedraui Alam, quien entró en apoyo de su amigo, únicamente por eso, por la relación que existe entre ambos 
y que ha sido cultivada durante muchos años. 
Ante la ausencia de un gobernador del estado priista y los problemas que enfrenta el tricolor en la entidad, 
Peña Nieto puede sentirse satisfecho ahora que visita Puebla. El mexiquense puntea como candidato a la 

Presidencia de la República, hay una lucha muy cerrada por el Senado de la República y las diputaciones 
federales están también peleadas. 

Partidos estatales o rémoras presupuestales 
En unos días el Instituto Electoral del Estado (IEE) deberá de decidir si otorga o no el registro como partidos 
políticos estatales a las siguientes fuerzas políticas: Compromiso por Puebla, Partido Social de Integración, y el 
Partido Ciudadano Anticorrupción. 
Será el próximo viernes cuando el IEE notifique a las organizaciones políticas de las inconsistencias que se 

observaron en las solicitudes de registro que presentaron las tres organizaciones que buscan convertirse en 
fuerzas estatales. 
Les puedo adelantar que todos tuvieron observaciones, muchas que tiene que ver con temas que tienen que 
ser respaldados por el aval de un notario público. Los aspirantes a convertirse en fuerzas estatales tienen 48 
horas solamente para subsanar estas observaciones, por lo cual se antoja materialmente imposible que puedan 
cumplir con todos los requisitos, pero habrá que ver. 
La elaboración del dictamen correspondiente corrió a cargo de la directora de Prerrogativas, Partidos Políticos y 

Medios de Comunicación, Amalia Varela. 
En realidad los partidos políticos estatales tienen nulas posibilidades de competir en los procesos electorales. 

En su mayoría sólo van tras el botín que representan las prerrogativas que se les otorgan. 
Habrá que revisar con lupa las observaciones que se les realizaron a las fuerzas políticas que buscan obtener el 
registro como partidos estatales, no vaya a ser que una “mano oculta” por ahí busque beneficiar alguna de 
estas auténticas rémoras de la política. 

Tenga usted mucho cuidado 
Un fiel seguidor de esta columna me advirtió —a través de un correo electrónico— sobre el robo en despoblado 
que realiza el establecimiento Llantera San Manuel, el cual no avisa a sus clientes que si el pago es con tarjeta 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1199
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de crédito se le agrega un costo adicional de 6 por ciento a la compra realizada. 
Así timan a la gente que llega. Sin más ni más recibe un presupuesto y al final, cuando acude a pagar a la caja, 
es engañada por estos “seudo empresarios”. 
Si puede evite ir a esta llantera o, en todo caso, lleve efectivo para no ser objeto de burla. La llantera se ubica 
en Río Papagayo 5305, colonia San Manuel. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1197 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Retrato de una hija de Elba Esther Gordillo  
Mónica Arriola dice que los medios le faltan el respeto a la lideresa del SNTE 

Mónica Arriola trata de buscar su propio destino, parece imposible dejar de llamarla eternamente “la hija de 
Elba Esther”. De visita por Puebla para supervisar la gran estructura de Nueva Alianza, armada por el joven 
Gerardo Islas Maldonado, la número dos del partido magisterial repasa algunas de las “leyendas urbanas” –
como le gusta llamarlas– que existen sobre su familia y la lideresa vitalicia del SNTE. 
Cuestionada por la mala prensa de Elba Esther, Arriola no tiene reparos en afirmar que los medios de 
comunicación “le han faltado el respeto” a “La Maestra”. Y que si Nueva Alianza se ha convertido en un partido 

familiar por las candidaturas de Fernando González, René Fujiwara y ella misma, es porque “en mi familia hay 
gente muy inteligente”. 
La secretaria general de Nueva Alianza acepta el deteriorado estado de salud de Elba Esther y la necesidad de 
una operación en el pie, pero dice “que no la ve retirada ni del SNTE ni del partido”. Desmiente la ruptura, que 

algunos califican de “histórica”, con su hermana Maricruz Montelongo, pero reconocen el trabajo conjunto en el 
partido. “La amo”. 
Arriola desmiente las riquezas familiares, aunque afirma que “no viven de la política, soy una empresaria 

restaurantera exitosa, participo en muchas sociedades” y también que, al final de la campaña, lleguen a un 
arreglo con uno de los punteros como lo hicieron en 2006. “Quadri ha resultado un gran candidato”, dice. 
La hija de Elba Esther no duda en felicitar el trabajo de Gerardo Islas Maldonado al frente del PANAL poblano: 
le pongo 10 y “E” de excelente. 
AR: Oye, al Panal lo ligan a la figura de tu mamá Elba Esther Gordillo y se le acusa de ser un partido familiar, 
en la medida que tú eres candidata, que Fernando es candidato y Rene también. ¿Se ha convertido el Panal en 
un patrimonio familiar? 

MA: No se ha convertido en un patrimonio familiar, pero sí en un partido de familia, y lo tengo que decir: es 
una familia aliancista (risas). Este gran partido es una familla, en el tema personal, si voy o no una posición 
política. Soy la secretaria general de un partido político, el apellido no es referente a mi trabajo político. En ese 

sentido, hay que ser cuidadosos, en el otro asunto, René es una persona que tiene una asociación civil de 
jóvenes muy importante en el país. Hagamos las reflexiones pero no seamos tendenciosos. Lo que pasa es que 
en mi familia hay gente muy inteligente, muy comprometida y buena que –te puedo decir– no sólo es uno o 

dos o cinco. 
AR: ¿Cómo convives con tu hermana cuando se dice en chismes de prensa que la relación familiar no es buena, 
pero bueno, en lo político tienen que hacer equipo? 
MA: Hay muchas cosas que se dicen. Yo creo que tenemos que hacer una entrevista frente a frente, algo como 
“historias engarzadas”. Yo soy muy respetuosa de lo que opine la gente, pero en nuestra familia lo vivimos en 
la intimidad, sabemos quiénes somos, amo a mi hermana entrañablemente, amo a mi madre, a mi familia, y 
eso es una cosa personal. Cuando estás en la política, desgraciadamente empiezan a decir cosas que 

desafortunadamente uno nunca sabe cuándo las dijo o te ven en lugares que ni siquiera sabes cuándo estuviste 
o que conoces. 
AR: Hablando de historias engarzadas, ¿qué es ser hija de Elba Esther? Estamos acostumbrados a la figura 

poderosa, ¿cómo es Elba Esther Gordillo como mamá?  
MA: Es difícil como madre, no me van a decir que las mamás son fáciles, yo soy madre y soy muy difícil. Es 
muy cariñosa, no hay referente político en mí, no puedo hablarte yo de Elba Esther como política porque yo la 
veo como mi madre, salimos al cine, a comer, es irreverente como en todo familias, el asunto es que es Elba 

Esther Gordillo. 
AR: Además de tu mamá, es una consejera política, porque te dice “juega por aquí, presiona por allá, métele. 
MA: ¡Ojalá! Lo que pasa es que soy muy rebelde, no me gusta que me digan qué cosas tengo que hacer. En 
ese momento, no hago bien las cosas y no salen las cosas como deben salir, ambas somos muy respetuosas de 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1197
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las carreras de ambas. 
AR: ¿Cómo esta la salud tu mamá? Leíamos que en una entrevista del día de ayer (martes) en el diario 
Reforma, hablaba que tenía un problema de salud en el pie y que quería operarse, pero que en estos 
momentos es literalmente imposible. 
MA: ¿Sabes qué fue lo que pasó? Se le venció un tema de músculo en el pie y tiene que ligar el músculo, sino 

sí se le puede complicar más adelante. En una reunión, hizo un comentario al aire y ya sabes cómo son los 
medios, un poco tendenciosos, y ahí soltaron que no estaba bien, pero no es así. 
AR: Me dices que como hija no puedes ver a Elba Esther como líder nacional del SNTE, ¿entonces qué sientes 
como hija de Elba Esther Gordillo con esta mala prensa que tiene tu mamá? Inevitablemente, en redes 
sociales, en periódicos serios, televisoras, hay una burla permanente hacia tu mamá. ¿Te enoja, te molesta, 

dices “hijos de tal por cual”? 
MA: Sabes que todos tenemos el derecho de expresarnos como uno lo desee, pero con respeto. 

AR: ¿Le han faltado al respeto?  
MA: Creo que, más allá de lo que ella representa, hay una falta de respeto de los medios a lo que ella 
representa, no estoy defendiendo al personaje ni mucho menos. Como hija ni siquiera me enoja, porque sé que 
no es cierto, es mentira, una leyenda urbana. Me entristece la falta de profesionalismo en sectores y actores. 
AR: Entre estas leyendas urbanas se habla de una riqueza desorbitante de Elba Esther, de su familia, que hay 
casas, palacios en el Distrito Federal. 
MA: Díganme dónde para irme, la señora tiene más… bueno, no diré su edad, pero tiene más de 40 años 

trabajando en esto, es nieta de una de las familias más prominentes de Chiapas, que revisen quién fue su 
abuelo, de qué familia viene, lo que tiene es referente a su trabajo. En cuanto a nosotros, que nos revisen, mis 
cuentas son públicas, soy empresaria, soy restaurantera, tengo negocios con sociedades importantes, no es de 
la política de lo que realmente vivimos, esas cosas son por falta de información. Si hay un palacio, que me 

digan para ir a tomar nota, cuenta y que me lo entreguen. 
AR: ¿Tú sientes que el documental de Carlos Loret de Mola, De Panzazo, sea una estrategia que debilita al 

Magisterio y, por otra parte, al Panal, en credibilidad ante la sociedad? 
MA: La verdad lo De panzazo no sé ni qué es, ni me interesa. Yo sólo sé que en Nueva Alianza tenemos 
proyectos claros, sabemos a dónde vamos, en el magisterio no hay ni un solo individuo que no haya sido 
educado por un maestro. Más que criticarlo, hay que dignificarlo, cómo lo ayudamos. 
AR: Hay editoriales, medios de comunicación, que dicen que, gane quién gane la Presidencia, el imperio de 
Elba Esther Gordillo llegará a su fin. 
MA: Mira, es una decisión que se tomara cuando se tenga que tomar, la maestra Elba Esther es líder sindical. 

AR: ¿La ves retirada?  
MA: No, la veo más activa que nada, la veo llena de vida, llena de compromisos. En lo político como secretaria 
general, cuando ves a la maestra, su actuar, su congruencia, las reformas que ha hecho como líder sindical a 
favor de los maestros, es un referente para el país. En tanto, de manera familiar, a mí me gustaría la verdad  

AR: ¿Cómo ves el trabajo de Nueva Alianza en Puebla y de Gerardo Islas? 
MA: Muy bien, el carácter de Gerardo es maravilloso. Ha convocado a la unidad en muchos aspectos y eso es 
lo importante. En Nueva Alianza somos una familia y el trabajo que hacemos no es de uno solo. De 10 y con 

“E” de excelente. 
AR: Mucha gente cree que al final de la campaña habrá un arreglo con los candidatos punteros, un arreglo de 
facto como ocurrió en 2006 con Felipe Calderón, en este caso sería Enrique Peña Nieto, ¿tú ves este arreglo de 
facto en el futuro? 
MA: Falso, absolutamente no, y te lo digo como dirigente nacional, tenemos un candidato que es Gabriel 
Quadri de la Torre. Sabemos que fue arriesgado cobijar un candidato ciudadano, pero conozco a Quadri y cada 

día me convenzo que es un candidato con visión, preparado y el mejor candidato para que gobierne este país. 
AR: Pero en muchos eventos, Quadri ha sido desairado en comparación con los demás candidatos, y hasta 
dicen que es un candidato de adorno. 
MA: Es interesante esas declaraciones, aquí lo importante no es que llenen sino que convoquen. Quadri, en los 
18 días de campaña, está posesionado, en las declaraciones del Clero, es el mejor informado, mejor preparado 

y el más inteligente, ¿por qué no dicen que en el Estado de México convocó a más de 7 mil personas? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/abril/colum-tiempos-260412.php 

 

(Vida Digital/@MichelleOlmos) 
 
¿Tú les crees? 
Con el paso de los días, nos damos cuenta que los políticos echan mano de todo para ganarse el voto, aunque 
algunos de plano olvidan la cortesía y la buena educación cuando tienen una interacción offline con los 
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ciudadanos. En fin, como este espacio de opinión está centrado en lo “digital”, vamos a platicar de lo que los 
personajes en campaña deberían estar haciendo o considerando dentro de las plataformas sociales. 
Votantes digitales: individuos con un perfil completamente digital, usuarios de redes sociales, activos en 
servidores de correo electrónico y lectores de portales informativos, en su mayoría de 18 a 37 años; los más 
jóvenes, son en su mayoría los votantes a conquistar por los personajes en campaña. Los votantes digitales 

que participarán en esta elección por primera vez, o también llamados “indecisos”,  son los primeros en 
identificar las cochinadas que se hacen en Twitter para posicionar hashtags. Los indecisos observan el 
comportamiento de los candidatos en las plataformas sociales, y seguramente más de uno identifica el estilo 
del community manager que está detrás del candidato en las cuentas del político en cuestión. 
¿Cómo se conquista a los votantes digitales? La respuesta varía más en cómo llamar la atención de estos 

cibernautas. Esto confiere un esfuerzo diferente al que están intentando los políticos. Comencemos por mandar 
a un taller de Twitter y de Facebook a los candidatos, así como instruir al community manager que estará 

monitoreando las cuentas, esto con la finalidad de salvaguardar la privacidad de su jefe y que sea muy hábil 
para no divulgar elementos básicos como la contraseña. Posteriormente, es necesario definir la estrategia 
enfocada en lo social y entablar conversaciones con los usuarios de redes sociales, y es ahí donde salta una 
nueva pregunta: ¿será que el candidato aguante que le estén lloviendo comentarios negativos y hasta 
mentadas? Estimado lector, ayúdame a contestar la pregunta. Sí, yo pienso lo mismo, por supuesto que NO lo 
va a aguantar, lo primero que dirá es: “bórrame ese comentario” (si bien le va al inocente community 
manager).  

En el mejor de los casos, los candidatos leen su TL y su muro en Facebook, difícilmente considero que estén al 
tanto las menciones que hacen las personas acerca de ellos o los mensajes que les envían, lo cual me lleva a 
preguntarte a ti, que me haces el favor de leerme: ¿tú les crees?, ¿te parece correcto que hayan comenzado a 
usar sus redes sociales precisamente en tiempo de campaña?, y los que ya tenían redes sociales, justamente 

ahora cambien su discurso para dar un rostro más “amable”. 
Lo cierto es que tú tienes la mejor opinión, sólo me resta invitarte a que te conviertas en un votante digital 

informado. Observa, analiza o, como dirían en mi tierra, “no te vayas con la finta”. Considera un mensaje de 
propuesta en plataformas sociales. Quien quiera conseguir tu voto en plataformas sociales que primero 
demuestre tener el nivel para participar en el nuevo modelo de comunicación adaptado por nuestra sociedad.  
Sígueme y nos leemos 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/vidadigital/2012/abril/colum-vidadigital-260412.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 

Walmart en Puebla 
En el ojo del huracán por el escándalo de sobornos para abrir sus tiendas, el grupo Walmart mantiene en 
Puebla una amplia presencia que no se ha concretado en la capital del estado y su zona metropolitana, sino 
que, librando verdaderas batallas, ha abierto tiendas en su modalidad de Bodega Aurrera en los municipios de 

Huauchinango, Tepeaca, Tehuacán, Atlixco, San Pedro y San Andrés Cholula. 
La apertura en estos puntos ha representado serios retos para la cadena minorista, para las autoridades locales 
y también para el comercio organizado de cada localidad, que se ve obligado a romper inercias, esquemas y 

evolucionar para competir. 
Hay que destacar que, con cada establecimiento, la cadena genera empleo y, de acuerdo a la política de la 
empresa, abre expectativas a productores de la región para que se conviertan en proveedores locales o 
regionales. 
De acuerdo con los registros del grupo, a la fecha suman ya 480 el número de proveedores, tanto individuales 
como en grupo, para lo que se han puesto las pilas algunos productores para trabajar en un frente común y 

darse abasto para vender en volumen sus productos a la minorista. 
Con datos del año pasado, a todo lo largo de 2011, Walmart facturó 4 mil 186 millones de pesos a estos 
vendedores que así lograron reactivar la economía de sus regiones y arraigar a muchos jefes de familia en sus 
comunidades de origen. 

Por el bien de la economía regional de Puebla, se tiene confianza de que una vez pasada la tempestad, Walmart 
continúe con su programa de expansión en territorio poblano que se planteó con el año pasado con una 
inversión de 3 mil 300 millones de pesos para los próximos tres años. 

La meta es construir y abrir 65 nuevas tiendas del formato de Bodega Aurrera, tanto en la capital como en el 
interior del estado, con lo cual se tiene previsto generar 5 mil 400 empleos, según declaraciones de Antonio 
Ocaraza, director de comunicación corporativa 
CON MOTIVO DE LAS FIESTAS 
Dentro del programa de las fiestas del 5 de mayo, está lista para abrirse al público, a partir de este día, la 
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exposición “Los Caminos del Barroco”, que presenta una colección de obras de óleos y escultura de la época de 
oro del barroco en México, en los tiempos de la Nueva España. 
La obra, que ya está lista en el San Pedro Museo de Arte, es tan importante que ex profeso, de Granada, 
España, vino a montar la exposición y conformar el reconocido curador internacional, especialista en arte 
barroco, el doctor Rafael López, quien ayer ofreció la cortesía de un primer recorrido a los medios de 

comunicación. 
Se trata de uno de los acontecimientos artísticos y culturales de mayor trascendencia en estas fiestas. 
LA ERA DE LA COMPETITIVIDAD 
La Universidad Popular se anota un éxito internacional esta semana, al lograr la visita del gurú de la 
competitividad Michael Porter, quien ofrecerá un taller hoy jueves que culminará con una conferencia 

magistral mañana viernes a las 11 de la mañana.  
La visita de Porter es promovida por uno de sus más fieles alumnos y seguidores, Alfredo Miranda, rector de 

la Universidad Popular, quien junto con otros tres de sus alumnos poblanos y seguidores, Pablo Nuño, 
Herberto Rodríguez y José Antonio Santillana, tienen la inquietud de compartir con los empresarios y 
ejecutivos poblanos que mucho pueden aprender de la filosofía “porter” a través de un taller que prepararon 
para que el cotizado asesor imparta. 
De acuerdo con el programa, el maestro Porter expondrá hoy a los poblanos el éxito que acumulan los tres 
países que solicitaron su asesoría y siguieron al pie de la letra sus instrucciones: el país Vasco, Costa Rica y 
Singapur. Experiencias sobre las que hay mucho que aprender a nivel individual y de grupo. 

La sesión está prevista para que dé inicio a las 8 y media de la mañana y se prolongue hasta las 6 de la tarde. 
Y mañana viernes de 11 de la mañana a 1 de la tarde, el distinguido visitante ofrecerá una conferencia 
magistral con el tema “Competitividad y creación de valor compartido”. Al término de la exposición, su 
anfitriona y promotora, la Universidad Popular, le entregará en una sesión solemne el doctorado honoris causa, 

tras la cual habrá un vino en su honor en el Centro de Convenciones, que será la cede de su visita y 
exposiciones. 

AL RESCATE DE ARTESANIAS 
Les llegó el momento a 4 mil artesanos de cuatro regiones del estado que tradicionalmente se dedican a la 
artesanía textil, la cual cobra importancia y se impone en el gusto y preferencia de los diseñadores 
contemporáneos tanto mexicanos como extranjeros, atraídos por el color y el mensaje de cada dibujo y cada 
greca. 
Se trata de artesanos de 53 municipios de Puebla, que tras heredar de generación en generación el arte del 
bordado y la elaboración de prendas básicas, hoy son tomados en cuenta para impulsar sus artísticas piezas, 

como manteles, carpetas, enaguas, chales, chalecos, cinturones, bolsas, huipiles, pulseras, collares, aretes, 
que hoy son valorados e incluso sirven de base para nuevos diseños que día con día adquieren una mayor 
demanda. 
Con este proyecto, producto de la investigación y el interés de estudiantes de diseño apoyados por la Cámara 

de la Industria Textil, los pequeños artesanos entrarán a una nueva fase de trabajo, en la que aprenderán a 
trabajar con elementos que garantizan la calidad de sus piezas, según convenio compromiso que firmaron con 
la propia cámara que los ayudará a conseguir materias de calidad para garantizar todas las pruebas que tiene 

que pasar un artículo para avanzar en los mercados internacionales. 
Juan Quintana Moreno, presidente de la Cámara Textil de Puebla, confió en que de esta manera los 4 mil 
artesanos beneficiados multipliquen sus posibilidades para estar en condiciones de atender pedidos en volumen 
como se trabaja en los mercados internacionales. 
LA GRAN PUEBLA  
Hoteleros y directores de los centros comerciales de Puebla se declaran listos para comenzar a recibir la amplia 

afluencia de visitantes con motivo de las fiestas patrias. 
Incluso ya preparan un recorrido de compras como en las grandes capitales, que se ofrece desde los hoteles en 
uno de los famosos “turibús” para conducir a los turistas a realizar sus compras en los distintos centros 
comerciales. 
Se trata de una opción de compras variada, de acuerdo a las posibilidades y exigencias del visitante. 

José Miranda Solana, presidente de la Asociación de Centros Comerciales de Puebla, reveló que las 
propuestas darán respuesta a todos los visitantes de Puebla, e incluso ya se comienzan a alentar rutas y se 

invitará a todos los comerciantes para que tengan propuestas atractivas para este sector del mercado que ya 
está haciendo una tradición venir de todo el sureste para realizar sus compras. 
Muchos de estos compradores anteriormente acudían hasta la ciudad de México a realizar sus compras, pero 
hoy han optado por quedarse en Puebla, ciudad que ofrece el mismo surtido, las mismas marcas, y con mayor 
facilidad y desahogo comparado con las aglomeraciones por la alta concentración que se registra en la ciudad 
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de México. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/abril/colum-manzana-260412.php  

 
 

(Poder y Política/Iván Galindo) 
 
La importancia de los debates 

Los debates políticos son ejercicios democráticos que permiten contrastar las diferentes ideas, los diferentes 
proyectos (y hasta las diferentes personalidades) de los políticos. 
Existen, o mejor dicho, existían algunos preceptos establecidos en torno a los debates durante las campañas 

políticas. Se decía, por ejemplo, que los debates servían para generar percepción, pero no para definir 
elecciones (salvo que el margen fuera muy reducido). Se decía también que el puntero en las encuestas debía 
rehuir los debates, y que aún más importante que el debate, es el post debate. 
Dichos preceptos son inaplicables en la política digital de nuestros días. Actualmente, en una sociedad 

globalizada y habituada a las redes sociales, los ciudadanos se encuentran cada vez más informados –lo que 
permite mayor concientización– y están cada vez más conectados entre sí –lo que permite que un acto 
(positivo o negativo) se repercuta en muy poco tiempo en todos lados. 
Por eso hoy en día, los debates sí definen elecciones; todos los candidatos que quieran ganar deben 
participar en él (no importa si es el puntero o el último); y tan importante es el debate, como el pre y el post 
debate. Pongamos algunos ejemplos. 

Sin duda, el ejemplo clásico de la importancia de un debate es el que protagonizaron John F. Kennedy y 
Richard Nixon en la elección presidencial de 1960. Ese debate marcó el inicio del marketing político-
electoral. Nunca más la política, las campañas, la televisión (y por supuesto los candidatos) volvieron a ser los 

mismos. La historia registra que el experimentado vicepresidente Nixon contaba con la mayoría de las 
preferencias electorales sobre el joven carismático senador Kennedy, pero el debate cambió todo, y no por el 
contenido (que casi nadie recuerda), sino por el contraste de imágenes. Nixon apareció como avejentado y 
nervioso (sudando incluso), en cambio Kennedy mostró un aspecto fresco, elegante y seguro. Lo paradójico del 

asunto es que Nixon era mucho mejor debatiente que Kennedy. Entonces, ¿sirven o no los debates para 
ganar/perder? 
Pongamos un ejemplo más reciente para demostrar que no importa que la ventaja sea inmensa, un 
debate es un debate, y en él puede pasar cualquier cosa; un debate es, en muchos aspectos, como una 
pelea de box. Hace un par de meses, en plena contienda interna para elegir al candidato republicano para 
suceder a Barack Obama, el gran favorito y puntero en las encuestas era Rick Perry. Lamentablemente para él, 
un error garrafal le costó perder el debate y perder la candidatura. Resulta que Perry, en pleno evento, olvidó 

el guión que llevaba preparado y se trabó (literalmente) por aproximadamente 30 segundos. El ridículo lo 
obligó a retirarse él mismo de la contienda dos semanas después. Fue de la punta a la cola en sólo 30 
segundos. Eso es lo que hace un debate. 

¿Hubiera sido mejor para Perry no ir al debate? No creo. Dejar de asistir tampoco es una opción rentable, sino 
pregúntenle a Andrés Manuel López Obrador. En 2006, Obrador iba en primer lugar en las encuestas, y la mala 
estrategia de sus asesores de no presentarse al debate fue tomada como un acto de arrogancia por algunos 

y de temor por otros (“le sacó”). Esta mala decisión hizo que AMLO perdiera el liderato. 
Pongamos ahora un ejemplo de un puntero, que sí se presentó a los debates a los que fue convocado, y salió 
con éxito: Eruviel Ávila, hoy gobernador del Estado de México. ¿Era Eruviel el más preparado, el más 
experimentado y el mejor orador? No. Sin embargo, su estrategia de no confrontación, no descalificación y no 
intimidación lo hicieron ver como un político maduro, responsable y sobrio, cualidades que a la postre hicieron 
que arrasara en la elección. 
Rechazar un debate en estos días no es una buena opción. A los ciudadanos les gusta la arena pública, el juego 

político. El cancelar una presentación es tanto como una falta de respeto para el electorado, o bien, una 
muestra de debilidad, ambas, dinamita pura que se expande rápidamente en las vías de las redes sociales. Por 
otro lado, el riesgo de presentarse a debatir siempre estará presente en cada campaña (es el riesgo que todo 

político asume a lo largo de su carrera). Riesgo que, sin duda, será menor con una buena preparación, con 
concentración, inteligencia y cabeza fría. Entonces, a debatir… 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2012/abril/colum-poderypolitica-260412.php  

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Los políticos importantes y la realidad 
Dicen quienes saben de esto, que los políticos importantes, y hasta los no importantes, tienden a 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/abril/colum-manzana-260412.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2012/abril/colum-poderypolitica-260412.php
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alejarse de la realidad y acaban creándose un mundo imaginario que para ellos llega a ser real. 
Muchos factores contribuyen a esto. El alejamiento del político con la gente común, el estar rodeado de 
personas que sólo les halagan el oído diciéndoles lo que ellos quieren escuchar y no los hechos reales, el no 
querer reconocer sus fracasos, lo que los hace refugiarse en un mundo de ilusión, etc. 
Los priistas de antes del neoliberalismo, eran en general mucho más realistas que los actuales; en cambio, los 

panistas de antes y de ahora son verdaderos ilusos. 
Los dos presidentes panistas que ha tenido el país, Vicente Fox Quesada y Felipe Calderón Hinojosa, han 
creado su propio país durante su paso por el gobierno federal: Fox creó “Foxilandia”, un país maravilloso, 
decía, donde ocurría todo lo bueno y no había nada malo. Don Felipe Calderón tiene su “Calderolandia”. 
¿Qué es Calderolandia? Es también, como en el caso de Foxilandia, un país maravilloso, donde se frenó la 

migración de mexicanos hacia los Estados Unidos, no porque, como dice un estudio del Centro Hispánico Pew, 
haya actualmente una gran debilidad del mercado laboral e inmobiliario estadounidense (la mayor parte de los 

albañiles eran mexicanos); tampoco porque haya mayor seguridad fronteriza, una enorme barda que dificulta 
el paso de los mexicanos, y una policía migratoria más numerosa y más despiadada con los indocumentados a 
los que llega a asesinar, como es el caso de que a raíz de unos videos tomados por un ciudadano, se ha 
revivido después de ocurridos los hechos hace dos años; tampoco por las deportaciones masivas que se han 
venido realizando en los últimos años, ni por las leyes racistas que han expedido gobiernos como el de Arizona. 
No, para el señor presidente Felipe Calderón, la drástica reducción de la emigración mexicana a los Estados 
Unidos se debe a que aquí en México hay muchos empleos, y ellos prefieren quedarse en su país, ganando 

bien, donde además encuentran grandes oportunidades de asistir a centros educativos de calidad y tienen una 
atención médica de primera, a ser explotados del otro lado de la frontera. 
¿Qué van a ir a hacer a los Estados Unidos los habitantes de este maravilloso país? Sólo irían a comprar en las 
grandes tiendas y a conocer, claro, al país que ha sido la gran potencia mundial del pasado siglo. 

El señor presidente contó el cuento ese del país maravilloso el pasado martes, ante miembros de la Cámara de 
Comercio de los Estados Unidos, pues anda de gira por el país del norte. 

Qué dirán sobre eso los mixtecos poblanos 
La mixteca poblana, como la oaxaqueña y la guerrerense, es una amplia zona de tierras pobres, 
donde llueve poco y donde la agricultura no es precisamente pródiga. 
Su gente es trabajadora pero no tiene en qué trabajar en su tierra y, por eso, desde hace décadas, sus 
hombres y, desde hace años, también sus mujeres, han emigrado hacia los Estados Unidos en busca de algún 
empleo que les permita dar una mejor vida a sus familias. 
Ha habido mixtecos exitosos en los Estados Unidos. De Piaxtla es el “Rey de la Tortilla”, de Coatzingo es el 

dueño de varias fábricas de pantalones que maquila a importantes empresas cuyas marcas tienen fama 
internacional; de otra población cercana a Cuayuca de Andrade, llamada Zacapala, es el dueño de una empresa 
dedicada a la limpieza de edificios y oficinas en Nueva York y Chicago, en fin. 
Los pueblos de la mixteca, que durante décadas han estado produciendo trabajadores para los Estados Unidos, 

habían quedado como pueblos fantasmas. Su población estaba compuesta por ancianos, mujeres y niños, pero 
después empezaron a salir las mujeres y los niños quedaban a cargo de los abuelos. 
Ahora, desde hace dos años, han empezado a repoblarse, pero no porque hayan surgido como caídas del cielo 

fábricas, o porque la agricultura se haya vuelto floreciente. No, sino porque quienes estaban del otro lado 
empezaron a tener serios problemas, y el principal era la falta de empleos. Otro lo fue la persecución contra los 
indocumentados, las deportaciones, etc. 
Ahora la mixteca es una zona de casas hechas de tabique y cemento, algunas de buen gusto, habitadas por 
hombres que llegaron derrotados, sin dinero y sin trabajo de los Estados Unidos, por jóvenes que crecieron sin 
la guía de sus padres que estaban allá, trabajando para mandarles unos dólares mensualmente, con los que 

ellos y sus abuelos vivían. Lo triste es que encuentran una situación igual a la que dejaron y por la que tuvieron 
que emigrar: no hay trabajo, la agricultura sigue siendo magra, la educación carece de calidad y los servicios 
médicos son deficientes. ¿De dónde sacaría el presidente eso de que aquí hay muchos empleos y oportunidades 
de educación y atención médica de calidad? Cayó en el síndrome en que caen muchos políticos: se ha creado 
un mundo ilusorio, que para él es real. 

Notas breves: No sólo los electricistas de Nuevo Necaxa y de la zona de Huauchinango, en la sierra 
norte, tienen animadversión hacia el candidato panista a la senaduría por Puebla, don Javier Lozano Alarcón. 

También participan de ese sentimiento los cetemistas y los froquistas y, todos juntos, suman miles. ¿De dónde 
sacaría una empresa encuestadora que es el preferido para ganar la elección? Porque don Javier en Puebla es 
un desconocido y, entre quienes lo conocen, tiene mala imagen, no entre sus excompañeros de escuela, que 
dicen que siempre fue, como estudiante, simpático y un extraordinario pianista. Pero aquí se trata de política, y 
en política don Javier no la hace. Fue, cuando era priista, el candidato a diputado federal que mayor votación 
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en contra obtuvo de todos los candidatos priistas del país. Es casi seguro que será senador, pues fue secretario 
del Trabajo y Previsión Social del actual gobierno federal y no lo van a dejar perder, pero de eso a que 
encabece las preferencias ciudadanas, hay un abismo. Y por otra parte, eso de que el licenciado Bartlett, que 
fue un buen gobernador, que estuvo en el poder seis años, esté a la cola de las preferencias, pues no lo cree 
nadie. Pero bueno, las encuestas en México son un instrumento de propaganda electoral, y aquí lo que se está 

haciendo es propaganda subliminal. Se quiere colocar al exsecretario del Trabajo como el preferido, para que 
su triunfo no sorprenda a nadie……José Luis Márquez, diputado local con licencia y actual candidato del 
PRI a la diputación por Zacatlán, dejó con los ojos cuadrados a los priistas que asistieron a uno de los actos 
que realiza en lo que conforma el distrito que aspira a representar, pues se lanzó duro contra el gobierno 
federal y el propio presidente Calderón y, además, ofreció a los campesinos de su región pugnar por un 

verdadero apoyo al campo que, dijo, ha sido abandonado por completo durante los gobiernos federales 
panistas. En ese mitin participó también Javier López Zavala, candidato a una diputación plurinominal y 

secretario de promoción del voto del comité estatal del PRI……Se anuncia para los primeros días de mayo 
una nueva gira de Andrés Manuel López Obrador por Puebla. Visitaría la capital y Tecamachalco……Todavía no 
se informa nada oficialmente de la visita, el 28 de este mes, del candidato priista Enrique Peña Nieto. Se 
dice que presidirá un foro juvenil, pero nadie ha dado a conocer oficialmente la noticia 
 http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/abril/colum-pulso-260412.php 

 

 
 
(En Punto) 
 
El panismo viene en plan ambicioso. 

Pese a los nubarrones que se asoman sobre su campaña, tienen una meta elevada, muy elevada, de votación 
para el estado de Puebla. 

Según Juan Manuel Oliva Ramírez, secretario general adjunto de Elecciones del Comité Ejecutivo Nacional del 
blanquiazul, el objetivo es lograr más de un millón de sufragios para su partido durante el presente proceso 
electoral, cifra muy similar a la que obtuvo la coalición Compromiso por Puebla en el año 2010. 
¿Será? 
Suponiendo que el PAN trajera un magnífico candidato presidencial y que encabezara las preferencias 
electorales en la entidad, cosas que no son reales, ni una ni otra, ni así estaría en posibilidades de obtener una 

votación parecida a la de los últimos comicios locales. 
Aquella vez el PAN compitió en coalición con el PRD, Nueva Alianza y Convergencia, y postuló además un 
candidato altamente competitivo que no sólo le ganó al PRI el gobierno del estado, sino que alcanzó un nivel de 
votación sin precedentes hasta ese momento. 
Hoy, en la elección federal que se encuentra en curso, las circunstancias son diferentes. 

Aún con Casa Puebla y el Palacio Municipal en sus manos, el blanquiazul padece los estragos de una mala 
candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota, y de las consecuencias de un mal gobierno federal encabezado 

por Felipe Calderón. 
Frente a eso se antoja imposible la cifra dada a conocer por Oliva Ramírez. 
Pero se entiende que lo diga. 
Su trabajo es tratar de sembrar ánimo en los alicaídos militantes panistas. 
Y a eso vino a Puebla. 
*** 
Entre los regidores de la extinta coalición Compromiso de Puebla, los que despachan en el Ayuntamiento de 

Puebla, hay molestia en contra de su compañero Roberto Villarreal Vaylón. 
Resulta que este personaje, que se desempeña además como secretario general del Comité Directivo Estatal 
del Partido Nueva Alianza, privilegia las actividades partidistas sobre su trabajo como representante ciudadano 
en el cabildo. 

Ayer miércoles, por ejemplo, había varias reuniones previamente acordadas a las que se le hizo fácil no llegar, 
y todo por hacerla de chaperón con la hija de la profesora Gordillo, Mónica Arriola, quien estuvo de visita en 

Puebla para encabezar diversos actos.  
En la cúspide del cinismo, Villarreal presumió su cercanía con la secretaria general del Panal en las redes 
sociales. 
*** 
Opina fuerte pero opina bien el rector de la UPAEP. 
José Alfredo Miranda López considera que la negativa del SNTE de sujetarse a la Evaluación Universal sólo 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/abril/colum-pulso-260412.php
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porque la SEP no ha explicado el mecanismo que empleará para ello, ni los esquemas de calificación, es un 
pretexto.  
Detrás del rechazo, abunda el responsable de esa universidad privada, hay intereses personales. 
Y tiene razón. 
Los maestros no quieren someterse a ningún tipo de evaluación porque se saben blanco de la crítica social y 

buscarán evadir, a como dé lugar, que se les siga responsabilizando como una de las causas importantes que 
durante años han contribuido al bajo desarrollo educativo del país. 
Lo malo es que no son los docentes quienes piensan de esa manera y se oponen a la mejora de la educación 
nacional. 
Quienes se oponen son los líderes sindicales, esos secretarios generales del SNTE (incluida Elba Esther Gordillo) 

que sólo velan por la permanencia y, en muchos casos, ampliación de sus privilegios. 
Sumado al hecho de que consideran que este tipo de ejercicios vulnera su mal entendida autonomía, 

seguramente se oponen también como medida de presión electoral. 
La dueña del SNTE y del Partido Nueva Alianza acabó mal su relación con el presidente Felipe Calderón, motor 
de esta evaluación, y decirle "no" a su iniciativa es asestarle un golpe político que le dejará repercusiones 
electorales negativas a su partido, el PAN. 
Por eso, como subraya el rector de la UPAEP, las cuestiones políticas deben pasar a segundo término si 
realmente se quiere abatir el rezago educativo. 
Ese es el tema. 

Al menos de parte del sindicato no hay un genuino interés por abatir ese rezago. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 

 
Futuro Electoral  
Se imagina amable lector si una parte de los candidatos a diputados federales que ganen la elección del 
próximo uno de julio, anuncian en el 2013 pedir licencia al cargo para contender por la presidencia municipal 
de alguno de los 217 ayuntamientos. 

Aunque parezca un escenario todavía lejano, algunos de los contendientes a diputados federales, están 
valorando esa posibilidad, sobre todo porque la reforma electoral establece como única ocasión un gobierno 
municipal de cuatro años y medio y no de tres años como lo establece la normatividad actual. 
El electorado deberá de razonar su voto y preguntar a los candidatos si sus proyectos o planteamientos a 
impulsar lo harán por los tres años o solamente por uno. 
Hablando del futuro electoral, sería bueno conocer la opinión al respecto, por ejemplo, de los priistas -

chapulines- Enrique Doger Guerrero, Filiberto Guevara y Pablo Fernández del Campo. 
Del lado del PAN figura otro "chapulín" como es el caso de Julio César Lorenzini Rangel y los aliancistas 

Francisco Covarrubias y Luis Alberto Arriaga. 
Una de las propuestas poco tocadas o abordadas, ha sido la señalada en semanas pasadas por Juan Taylor 
Morales, abanderado del tricolor, quien dijo que si gana la elección se compromete a permanecer los tres años 
dentro de la Cámara de Diputados. 
Para nadie es un secreto que el ex edil y ex rector de la BUAP, Enrique Doger Guerrero, tiene aspiraciones de 

nuevamente gobernar la capital poblana pero ahora por un periodo de cuatro años y medio. 
El priista se ha dedicado a visitar las colonias y juntas auxiliares correspondientes al sexto distrito. Ahí se ha 
dado a la tarea de difundir sus proyectos en materia legislativa, pero no ha tocado el tema de no realizar lo 
mismo que hizo como legislador local: ser un "chapulín" al pedir licencia al cargo para lograr la nominación de 
su partido a diputado federal. 
Caso similar sucede con Pablo Fernández del Campo, cuyo paso como integrante de la pasada legislatura fue 
irregular. Se dedicó a rendir cuentas al gobierno estatal en turno y abrirse paso para conseguir la nominación 

del PRI. 
De manera natural, ambos priistas si ganan sus respectivos distritos, serán ubicados como próximos aspirantes 

a la presidencia municipal de Puebla. 
Filiberto Guevara tiene la mira puesta en Izúcar de Matamoros. Dedicado a obstaculizar y bloquear al edil de 
esa región, Carlos Gordillo Ramírez, ve la oportunidad de nuevamente gobernar su municipio sin importar si 
gane o pierda los comicios de este año. 

En el caso de San Pedro Cholula, el panista Julio Lorenzini y el ex edil Francisco Covarrubias, también están en 
el ánimo de gobernar ese municipio. 
Así que si usted llega a encontrar a los candidatos a diputados federales, valdría la pena preguntarles si estarán 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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los tres años en la curul o pedirán licencia para "saltar" a la presidencia municipal. 
*** 
La BUAP emitirá este lunes su convocatoria relacionada con el proceso de admisión 2012. A partir de ese día 
casi miles jóvenes de nivel medio superior y de secundaria, estarán atentos a cubrir cada uno de los requisitos 
para acceder al examen de admisión en julio próximo. 

Aunque todavía no tiene definida la totalidad de matrícula de nuevo ingreso, se tiene previsto ampliarla en 
aproximadamente un cinco por ciento, pues las autoridades universitarias no quieren que la calidad académica 
sea afectada. 
Hablando de la universidad se dice que el recién electo Secretario General, Alfonso Esparza Ortiz, no quiere 
saber nada -por el momento- de la sucesión en la rectoría porque está concentrado en sus nuevas 

responsabilidades y no defraudar la confianza de quien lo nombró, Enrique Agüera Ibáñez. 
Las funciones a realizar son totalmente distintas al manejo de recursos cuando estuvo hasta el mes pasado, 

como Tesorero General, razón por la cual está analizando cada detalle de su labor de mantener la legalidad e 
institucionalidad al interior de la Máxima Casa de Estudios del estado. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htm 

 
(Palo Dado/Fernando Abraján) 
 
Maestros esponjados 
Jueves, sabroso jueves, hoy repartimos #Palo a los maloras de por aquí cerquita; fieles a la costumbre vamos 
directo a darle...  

Que los teachers poblanos se van a poner sus moños y no van a participar en la famosa Evaluación Universal, 
que no es otra cosa que un examen para checar los niveles de la formación y conocimientos de los maestros, 

es decir, que es un método de medirle el agua a los camotes para saber cómo andan los mayros y 
consecuentemente medir la calidad educativa. 
Los dirigentes sindicales del magisterio camotero ya se alinearon con su jefa mayor, Elba Esther Gordillo y 
desde luego se compraron la bronca que se trae su máxima líder con el mero preciso Felipe Calderón y por eso 
rechazaron la valoración. ¡¡¡Moooles!!! 

En suma los líderes Eric Lara y Cirilo Salas, hoy candidatos a diputados federales del Panal, ya dijeron: 
"háganle como quieran, pero los maestros no participarán en la evaluación" ajajá, eso sonó como una 
advertencia al estilo de: "y ni se pongan al brinco porque si no, nos vamos a las marchas y protestas, o sea les 
paramos las escuelas" aaay wueee...no, peeero no se enojen que la cosa es calmada, así que no se esponjen y 
ya veremos que sucede con la mentada Evaluación. Sin duda que algunos maestros hasta se les anda atorando 
la saliva nomás de pensar en ser valorados. ¡¡¡guuulp!!! 

¡¡¡Que gandalla!!! 
Al que le dieron lo suyo y justamente cuando duele más, es decir, en plena época electoral, fue a Alejandro 

Oaxaca Carreón, mejor conocido por sus cuates como "Oaxaquita"; y quien se lució dándole con muuuchas 
ganas fue su mismísima ex cuñada.  
Resulta que Lizeth Gallegos Lozano denunció que su fino -ajá- ex cuñadito, quien es diputado suplente en el 
Congreso del Estado y a su vez es candidato a diputado federal por el distrito 10 de San Pedro Cholula por la 
Alianza de Izquierda, la despojó de 3 propiedades después de que su esposo falleció en octubre de 2005.  

¡¡¡Que gaaandalla!!!, eso es lo que quiso decir la mujer; quien además dijo que su ex familiar y ex edil de San 
Pedro Cholula se ha valido de sus relaciones e influyentismos para hacerse guaje y no enfrentar la ley como 
debe ser. 
Ya encarrerada, y desde luego molesta por la gandallez de su ex cuñado, Lizeth puso la corona a sus denuncias 
al reportar que su otro ex cuñado, José Francisco, también ha sido denunciado porque ha andado de mitotero, 
metiche y despojándola de los mismos bienes. ¡¡¡Uuuy, aguas, parece que el clan, además de gandallas, son 
montoneros!!! psss se paaasan de veeer...as, así que aguas, aguas.  

¿Y las campañas? 
¿Alguien sabe quiénes son los candidatos de sus distritos?, ¿han visto a los suspirantes por las calles?, 

¿conocen al menos 3 propuestas de los abanderados?, ¿saben algo de las campañas?  
A casi un mes de la labor proselitista en Puebla las campañas han pasado de noche. Además nadie se anima a 
calentar el ambiente salvo los duros cuestionamientos en montón a Blanca Alcalá. No cabe duda que ya urgen 
los debates, digo al menos para conocer la voz de quienes dizque quieren nuestro voto. ¡¡¡Aaah!!!, pero eso sí 

digo, a mí como a muuucha gente le tienen que echar un buen choro mareador porque nomás ya no les 
creemos, pues muchos políticos, y políticas también, sólo buscan una ubre más.  
CURIOSIDADES, MONADAS Y OTRAS LINDEZAS 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htmç
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* La impuntual. Mónica Arreola Gordillo, secretaria general del Panal y candidata al Senado, se lució ayer en su 
visita a Puebla pues además de llegar hora y media después, la muy diva sólo se dirigió a la muchedumbre 
panalista -que la esperó varias horas- por espacio de 10 minutos. ¡¡¡Uuuy que maaal!!! Dicen que ya le urgía la 
comilona preparada en Cholula. 
* Los cumplidores. Los Lobitos de la BUAPachosa se lucieron al ganar nada más 3 a 0 el primer juego de la 

semifinal de la liga frente a los Rayos del Necaxa. Con un estadio universitario hasta el full, los licántropos 
universitarios se perfilan para la gran final... ¡¡¡aaaaauuuuuu!!! 
*Otros cumplidores. Los candidatos a diputados federales del Panal e Izquierdas, Luis Alberto Arriaga y 
Abelardo Cuéllar, cumplieron al acudir al debate convocado en Zona de Fuego de ABC Radio 1280 am, láastima 
que no se pueda decir lo mismo de las candidatas del PAN y PRI. ¡¡¡Buuu!!! 

* El enjundioso. El que anda que no se aguanta, anda muy cumplidor y metiendo miedo a muchos es Don 
Goyo. Sí, el mismísimo Popocatépetl no deja de meter sustos pero a las autoridades estatales, ya que la 

población cercana al coloso se la pasan como si nada, pese a tanta noticia apocalíptica los lugareños siguen tan 
frescos como una lechuga. 
Uuuy se me hace que ya me excedí con tanto #Palo, pero que le puedo hacer si al final les gusta jeje; en fin 
sigo a la orden para lo que guste y mande y repartimos con gusto #Palo a domicilio sólo llame a través del 
twitter @fabrajan o si prefiere más discreto en fernandoabrajan@yahoo.com.mx ah como de que no. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
*Pillo de 7 suelas  

*Visita distinguida  
Atracadores protegidos. La licencia para atracar que tienen el subsecretario de egresos de la Secretaría de 
Finanzas, Víctor Manuel Arceo, y su subordinado Elías Córdova, director de verificación al comercio exterior, es 
ilimitada. Nada detiene el pillaje que a plena luz del día realizan en los 217 municipios del estado de Puebla. La 
pandilla protegida por el gobierno morenovallista aprovecha al máximo la oportunidad para conseguir ingresos 
millonarios.  
Víctor Manuel y Elías cuentan con una amplia cartera de "clientes" que les reditúan ganancias a diario. Para 

fortalecer su equipo de saqueadores, contrataron los servicios de un ex agente de la AFI, quien conoce a fondo 
los negocios ilícitos que se pueden hacer desde la dirección de verificación al comercio exterior.  
El pasado martes 24 del presente mes, por la acción del nuevo integrante de la pandilla, consiguieron un 
jugoso botín que repartirán está misma semana. Desde luego la participación de los deshonestos funcionarios 
de la Secretaría de Finanzas fue fundamental para asestar el beneficioso golpe.  

De manera sorpresiva hasta para el personal de la dirección a cargo de Elías, ordenó un retén a las afueras del 
tianguis de San Martín Texmelucan (los martes son días de mercado y la afluencia de proveedores y 

consumidores es masiva). Los informes del ex agente de la AFI decían que llegaría un "pez gordo" con 
mercancía valiosa.  
La información tuvo un inconveniente porque le mencionaron que llegaría por la madrugada del pasado martes, 
por lo que el retén estuvo atento. Transcurrieron las horas hasta que la mañana pasó, Elías Córdova, nervioso, 
estuvo a punto de retirar la revisión, pero al filo de las 14 horas llegó el camión.  
El director de verificación extrañamente permaneció en el lugar (situación rara porque no le gusta dar la cara), 

quería comprobar que tan verídica era la información que maneja el ex agente y sobre todo la cantidad y 
calidad del cargamento. Al abrir la caja del vehículo se sorprendió al encontrarla repleta de cajas de tenis de 
procedencia extranjera. Sin poderlo evitar, el signo de pesos invadió la retina de sus malévolos ojos.  
Al mismo tiempo abordó al conductor para extorsionarlo con 50 mil pesos en efectivo para poder irse, desde 
luego sin acta de por medio del decomiso del camión y la mercancía, únicamente por su libertad. Sin opción, 

entregó el dinero y se marchó.  
La gavilla de la Secretaría de Finanzas empezó a colocar en el mercado los 600 pares de tenis de los que varían 

los precios de entre 700 y mil 600 pesos cada uno, lo que les dejará la nada despreciable cantidad de más de 
600 mil pesos, si los venden en mil pesos en promedio. Para evitar algún problema, Elías Córdova evitó 
efectuar el acta correspondiente por lo que los 700 pares de tenis jamás existieron.  
A pesar de que la ley en materia fiscal marca que el vehículo que transporta mercancía ilegal deberá 
permanecer en custodia de la autoridad aduanera, a fin de garantizar el pago del crédito fiscal que por multas y 
demás genere el embargo. En caso que el afectado se atreva a hacer señalamientos contra Elías Córdova y su 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm
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pandilla, más de uno van a temblar en la Secretaría de Finanzas, aunque será complicado porque fue 
amenazado, tal como se estila en el actual sexenio. Sin embargo, la sorpresa podría darse.  
Reporte del Informante  
Recorrido a las obras. A fin de evitar alguna sorpresa desagradable durante el festejo del 150 aniversario de 
la batalla gloriosa de Puebla, a la que asistirá el presidente Felipe Calderón, desde el 4 de mayo próximo, ayer 

a temprana hora su secretario particular, Tarsicio Martínez, acudió a las obras para comprobar que todo está 
listo.  
El secretario particular del mandatario de la nación efectuó un recorrido por toda la zona de los Fuertes de 
Loreto y Guadalupe, pero también al filo de las 12 horas, visitó las instalaciones de la nueva Academia de 
Formación y Desarrollo Policial, en el kilómetro 6 y medio de la carretera federal Amozoc-Tepeaca, donde 

Mauricio Tornero Salinas, secretario del Consejo de Seguridad, debió permanecer contra su voluntad en los 
últimos días.  

Durante la tarde ayer, el presidente Felipe Calderón recibió la información detallada de todas y cada una de las 
obras que inaugurará el próximo 5 de Mayo, principalmente en la zona de donde se protagonizó el 
enfrentamiento de las armas nacionales con las francesas.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

* El panista habla contra su presidente panista  
*Dos meses de campañas con malas intenciones  
El presidente del consejo directivo de Coparmex Puebla, José Carlos Montiel Solana, en su primera reunión con 
candidatas al Senado de la República, fue muy crítico de la situación económica de nuestro país.  

A primera vista, es muy razonable que un líder empresarial hable fuerte sobre lo que considera malo lo que ha 
llevado a México a un estancamiento y hasta un retroceso.  

Pero como se trata de José Carlos Montiel Solana, ya es otra cosa.  
Por principio de cuentas es panista.  
Luego, es hermano de Pablo, el actual secretario de Gobernación en la administración del alcalde Eduardo 
Rivera Pérez.  
En una palabra, todos son panistas.  
De ahí, que en verdad como que se quitó un poco la vestidura blanquiazul, para decir las verdades que están 
sucediendo en nuestro país y que nos ha llevado a la economía desastrosa.  

A quien sin querer pasa a antecoger es a su presidente Felipe Calderón Hinojosa, quien no ha podido cumplir el 
cambio prometido, pero si nos deja en una mayor pobreza.  
José Carlos habló en entrevista de que la sociedad ya no puede aguantar más.  
Efectivamente, tiene toda la razón.  

Bueno, pero enderezando su comentario, hizo ver que hay reformas que por diferencia de legisladores de los 
diferentes partidos, están ahí en la "congeladora".  
Concretamente, la Reforma Laboral, en lo que el dirigente de Coparmex recuerda que ya estaba lista desde 

tiempo en que todavía vivía Fidel Velázquez, líder de la CTM, quien ya estaba de acuerdo y de pronto que va 
para atrás, no sale.  
Hasta aquí con el hermano de Pablo.  
Lo que ya no se pudo preguntarle, es que si será el mismo señalamiento que hicieron ayer en el diálogo con las 
candidatas priístas al Senado, Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña Pérez, cuando reciban a los panistas Javier 
Lozano Alarcón y Augusta Díaz de Rivera.  

Ambos abanderados no van a soportar que les digan los empresarios que el país está mal.  
Inmediatamente iban a sentir el ataque, la crítica, el cuestionamiento a su presidente Felipe Calderón Hinojosa.  
Por lo tanto, va a resultar interesante conocer este diálogo.  
Pero también si efectivamente van a recibir a Manuel Bartlett Díaz, candidato del PT al Senado, así como a los 
de Nueva Alianza, Víctor Hugo Islas Hernández y Enoé González Cabrera.  

¿Les dirán lo mismo?  
Ya lo sabremos y se los diremos.  

LAS CAMPAÑAS NEGRAS.. 
Se acaba abril en las campañas políticas, en lo que podría decirse, fue como si los candidatos se hayan pasado 
unos días en la playa.  
Sin embargo, sus dirigencias, ya los llamaron, para que a partir de mayo, su trabajo sea mucho más fuerte.  
Lo que no podrán evitar, es que igualmente arreciarán las "campañas negras".  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
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Y es de que para algunos, la descalificación, el ataque, la crítica, el señalamiento, es una forma de atraer la 
atención del electorado.  
Están seguros de ganar adeptos.  
Además, se refugiarán en el argumento de que es lo que la ciudadanía quiere decir.  
¿Las propuestas?  

Para que.  
Ahora es el momento de la venganza.  
O bien, de obedecer órdenes.  
No hay que olvidar lo que dijo anteayer en Puebla, la secretaria general nacional del Partido Nueva Alianza, 
Mónica Arreola Gordillo, hija de la líder vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales.  

"El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas es priísta, panista, perredista, aliancista".  
En esto, le dio al clavo.  

El mandatario está metido en todos los partidos.  
Sólo a uno de los candidatos ha ordenado estar pegándole a una candidata.  
¿A que le teme?  
¿A que pudiera ser la próxima gobernadora del estado de Puebla?  
¿Qué sería su verdugo de todo lo que está abusando en este gobierno?  
Bueno, mejor me despido.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Univisión, al 5 de mayo con fantasma de El Gavilán  
La cadena Univisión transmitirá para Estados Unidos los festejos conmemorativos al 150 aniversario de la 

batalla del 5 de mayo. 
El pasado martes se reunieron directivos de Univisión con el secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, para afinar detalles de los términos del contrato, cuyo monto se desconoce. 
La página de 5demayopuebla.mx, del gobierno del estado, tendrá un banner en el portal de la cadena 
estadounidense, además de que habrá difusión de contenidos relacionados con Puebla en el programa 
Despierta América. 
Se trata pues de aprovechar el mercado hispano que dispone Univisión que cada año impulsa la celebración de 

la batalla del 5 de mayo, nada más que ahora Puebla será la protagonista. 
Sí, como ya fue en otros sexenios, nada más que en particular en la gestión de Mario Marín quedó abierta una 
investigación en la Procuraduría General de la República, luego de que la DEA detectó un presunto lavado de 

dinero. 
Se encontró que el entonces secretario de Finanzas y Administración, Gerardo Pérez Salazar, realizó depósitos 
por un millón 817 mil 53 dólares (20 millones de pesos) a la cuenta de Empresarios Comerciantes Poblanos 

L.L.C, propiedad del ex alcalde de Izúcar de Matamoros, Rubén Gil, alias “El Gavilán”, según la DEA. 
De acuerdo con la colaboración del gobierno de Estados Unidos, hubo una serie de triangulaciones y pagos de 
supuestos “eventos” y coberturas mediáticas, a través de la empresa televisiva Univisión, los cuales después 
fueron depositados en alguna cuenta en Los Ángeles, California, a nombre del ex presidente municipal de 
Izúcar, detenido en la Unión Americana, acusado de ligas con el narcotráfico. 
“El dinero -revela el reporte al que tuvo acceso Al Portador- se pagó y autorizó del presupuesto del gobierno 
del estado”. 

La partida presupuestal –trascendió- originalmente se liberó para promover a Puebla en la cadena Univisión 
para los festejos del 5 de Mayo. Sin embargo, nunca se realizó la campaña y el recurso tampoco se entregó a 
la empresa televisa, sino que apareció posteriormente en la cuenta de “Empresarios Comerciantes Poblanos 

L.L.C”. 
El voluminoso expediente refiere otro tipo de transacciones financieras con recursos públicos. 
El presidente municipal de Izúcar de Matamoros, Rubén Gil Campos, se encuentra detenido en una prisión de 
Los Ángeles, California, señalado por presuntamente haber conspirado para distribuir 11 kilos de cocaína en 

Nueva York. Fue la Agencia Antidrogas de los Estados Unidos (DEA por sus siglas en inglés), quien lo detuvo y 
presentó ante una corte federal. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8281:univision-entra-al-5-
de-mayo-con-el-fantasma-de-el-gavilan&catid=35:alportador&Itemid=70 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8281:univision-entra-al-5-de-mayo-con-el-fantasma-de-el-gavilan&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8281:univision-entra-al-5-de-mayo-con-el-fantasma-de-el-gavilan&catid=35:alportador&Itemid=70
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Los Priistas que se Sienten Peña Nieto  
Este viernes estará en Puebla Enrique Peña Nieto. 
Y llega justo cuando las encuestas demuestran que se está repitiendo un fenómeno similar al de Vicente Fox. 

Tanto así que hasta personajes que hace unos días estaban muertos hoy son los candidatos a vencer, tanto en 
las contiendas al Senado como a las diputaciones. 
Dan ternura las voces triunfalistas de quienes se jactan de ir adelante en las encuestas por sus propios méritos, 

cuando en realidad es el fenómeno Peña Nieto el que los tiene arriba. 
Nunca lo aceptarán. 
Es su naturaleza. 
***Por cierto: Carlos Loret de Mola reveló ayer que es tal la fuerza de Peña Nieto que hasta el presidente 
Calderón ya pactó con él. 
Su columna es elocuente: 
“Mensajes de texto, llamadas telefónicas y reuniones discretas de sus equipos han ido delineando el 

acercamiento entre Felipe Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto. “Desde Los Pinos, la vocera de Presidencia, 
Alejandra Sota, ha ido construyendo una relación política y de mutua confianza con el número dos del candidato 
del PRI a la primera magistratura, el coordinador de la campaña puntera, Luis Videgaray. Los contactos, 

revelados por fuentes muy allegadas a ambos personajes, iniciaron ya hace algunas semanas y vinieron 
acompañados de ajustes en los discursos de ambos personajes: Peña Nieto matiza ciertos temas que son 
sensibles al Presidente y Calderón ha abandonado las declaraciones rijosas contra el PRI. “El discurso de Los 

Pinos hacia el partido tricolor ha ido mutando a lo largo del sexenio: inició con el agradecimiento por haber sido 
claves los priístas en lograr quórum en la Cámara de Diputados para que Felipe Calderón rindiera protesta, se 
profundizó hacia el compartir medallas de las reformas que aprobaron de la mano PAN-PRI, se fisuró con la 
elección federal intermedia de 2009 y terminó en guerra abierta a partir del 2010, cuando se negoció la alianza 
PAN-PRD para varias gubernaturas. “Desde entonces todo había sido ataque. El clímax: Calderón sugiriendo 
ante el The New York Times que el PRI, de regresar al poder federal, negociaría con los capos del narcotráfico. 
“De unas semanas para acá, el tono es dramáticamente distinto. Como distintivo, el discurso pronunciado por 

Calderón en los funerales de Estado que ordenó para el ex presidente priísta Miguel de la Madrid, quien pasó del 
gris político, del mandatario insensible ante el sismo del 85, del responsable de una crisis económica, como solía 
catalogarlo el PAN, al zar anticorrupción, el líder en momentos difíciles, el visionario que abrió las fronteras 

comerciales de México. “A ello se agrega que el gobierno mexicano, a través de la cancillería, ha asumido los 
gastos y el cabildeo político internacional para defender ante las cortes estadounidenses al ex presidente —
también priísta— Ernesto Zedillo Ponce de León, acusado por la matanza de Acteal, que significó el asesinato de 
más de 40 indígenas a manos de paramilitares vinculados con el PRI durante su sexenio. “Los acercamientos de 

Los Pinos a la campaña del tricolor tienen que ver con la ruta que han exhibido las encuestas recientemente, en 
las que sigue apareciendo Enrique Peña Nieto muy adelante y la candidata panista, Josefina Vázquez Mota, luce 
más bien retrocediendo hacia el tercer lugar, prácticamente en un “empate técnico” con el perredista López 
Obrador. “SACIAMORBOS “Circula animadamente la versión de que de arriba le pusieron un ultimátum a la 
candidata antes de suspender los apoyos, bajarse del barco y empezar a negociar la transición con un rival.” 
Bartlett y la Debacle. Manuel Bartlett tiene una predilección por el número 4. 
Dos ejemplos: 

En la contienda interna del PRI, por la candidatura a la Presidencia de la República en 1999, quedó en cuarto 
lugar. 
Muy por abajo de Francisco Labastida Ochoa, Roberto Madrazo y Humberto Roque Villanueva. 

Los poblanos nos quedamos avergonzados. 
Y es que nuestro saliente gobernador con trabajos ganó siete, de quince, distritos en Puebla. 
Y eso que hubo varios, la mayoría, que le fueron obsequiados. 

Hoy por hoy, el número cuatro lo persigue. 
Y es que se encuentra en cuarto lugar en la puja por el Senado. 
Abajo, muy abajo, de Blanca Alcalá (PRI), de Javier Lozano (PAN) y de Víctor Hugo Islas (Nueva Alianza). 
Qué vergüenza para quien se autodenomina el “mejor gobernador poblano”. 
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Él, que ni poblano es. 
***Hablando de Bartlett, el columnista Enrique Núñez, director general de Intolerancia, publicó ayer que según 
la última encuesta de Lavín y Asociados “el repunte de Nueva Alianza rebasa cualquier expectativa”. 
Y pone ejemplos: “Manuel Bartlett cede la tercera posición al neoaliancista Víctor Hugo Islas con 12.60 contra el 
8.50 del exgobernador poblano.“Tengo datos que reflejan el repunte no sólo para el Senado, sino también en 

algunos distritos, en donde sus candidatos a diputados tienen posibilidades de subirse al segundo lugar, y dicen 
que en el búnker de este partido no descartan hacer historia ganando una curul para el partido de la maestra”. 
Hasta aquí la cita. 
¿Qué pensará de estas cifras el notario-litigante? 
El Drama de los Henaine. Según un boletín del gobierno del estado, hace unas horas concluyeron los trabajos 

de restauración y saneamiento del Parque Metropolitano, antes Valle Fantástico —o “Fraude Fantástico”, al decir 
del columnista Valentín Varillas. 

En el vacío han quedado los gritos desgarradores de los Henaine —dueños de un fracasado equipo de futbol que 
podría ser relevado por los Lobos de la BUAP—, quienes, gracias a su “neo abogado” han perdido amparos y 
sentencias de fondo en dos instancias. 
Las mentiras que la parte perdedora ha venido difundiendo son de antología, pero también conmovedoras. 
Y es que ante sus crisis cotidianas sólo les queda gemir y mugir. 
De pena ajena. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3933 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 

 
Debate, siempre sí 
Por primera vez en la historia política de Puebla se organizará un debate entre candidatos a la senaduría, y se 
presume que el ‘sí’ de los aspirantes de los 4 partidos podría poner fin a las campañas de bostezo y agregarle 

un toque de sabor. 
Quien hizo la diferencia fue Blanca Alcalá, la única que había rechazado la invitación por ser, hasta el momento, 
el puntero en las encuestas y considerar que había mano negra en el debate orquestado por un consejero 
universitario de la Ibero, que a su vez forma parte del comité estatal de Nueva Alianza. Para este evento ya 
todos habían dicho que sí: Javier Lozano Alarcón, Manuel Bartlett y, por supuesto, Víctor Hugo Islas. 
En ése momento, el ‘no’ de Alcalá se interpretó de muchas maneras. 

Pero ahora, ¿qué la llevó a aceptar? 
¿Qué condiciones cambiaron que provocaron la diferencia? 
Por principio de cuentas los nuevos organizadores presentan una propuesta más seria y formal: el Consejo 

Coordinador Empresarial solicitó por escrito ante las instancias electorales efectuar este debate, conforme a las 
normas y esquemas que sean avaladas por todos los candidatos.  
O sea, que la cosa no es improvisada, como se antojaba la primera invitación del panalista José Peregrina. 
Sin embargo, esta no es la causa que mueve a Alcalá a aceptar el reto. 

Se trata de otro factor. 
Resulta que, aunque las últimas encuestas la ubican en primer lugar de las preferencias electorales, la realidad 
es que el PAN, como partido en Puebla, se sigue ubicando entre 6 y 8 puntos arriba del PRI. 
Y aunque la tendencia indica una paulatina caída de la imagen de Josefina Vázquez Mota a nivel nacional, lo 
cierto es que Alcalá no quiere correr el riesgo. 
Así que, en pláticas en corto con el comité directivo del Consejo Coordinador Empresarial, la candidata del 
tricolor pidió tres condiciones para aceptar participar en el debate: la primera fue jugar con los tiempos: dejar 

correr el mes de abril y que fuera a mediados del mes de mayo. Es decir, de preferencia una semana después 
del debate presidencial predestinado del 6 de mayo, tener voz y voto en el momento de elegir al moderador así 

como el formato del debate. 
Por supuesto que existe un esquema predecible: 
1.- Javier Lozano por fin tendrá la oportunidad de estar frente a las cámaras para repuntar en su nivel de 
conocimiento, ya que aunque fue secretario federal, actualmente es el que ocupa el último lugar en 

comparación de sus competidores. Lo conoce un 4% de los poblanos. 
2.- Víctor Hugo Islas tendrá el escenario ideal para sacar la bazuca y apuntar directo a su principal objetivo: 
Blanca Alcalá, a quien acusará de ‘enriquecimiento ilícito’ y apodará ‘la sábila’, porque le siguen saliendo 
propiedad y más propiedades. No dudará en sacar provecho de su habilidad para destrozar prestigios. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3933
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3.- Manuel Bartlett es quien mejor se desenvuelve en escenarios bajo presión y quien desarrolla mejor la 
habilidad de la oratoria. Se espera un lucimiento del exgobernador. Es poco posible que ataque a Alcalá, su 
otrora discípula, pero todos sus dardos envenenados irán directo al corazón del PRI.  
4.- Blanca Alcalá llega con más fuerza que el resto de sus adversarios: le beneficia el efecto Peña Nieto que 
sigue manteniendo su primer lugar en las encuestas, así como su prestigio político y su condición de mujer: 

resulta poco atractivo ver a un hombre ofendiendo a una dama. Sin embargo, sin lugar a dudas estará 
preparada para responder al tema de sus cuentas públicas aún no aprobadas. Pero su línea será la propuesta, y 
no desgastarse en responder ofensas. Esa parece ser que será su estrategia. 
Sin embargo, el riesgo más grande es precisamente para Alcalá: si no demuestra de manera contundente y 
convincente que su paso por la presidencia municipal fue transparente, entonces podría ser su fin político.  

Y eso sería gravísimo. 
Porque de antemano, su llegada al senado la convierta en la inminente próxima candidata a Casa Puebla.  

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
¡Cuiden las formas consejeros electorales!  
Un ominoso silencio del consejero presidente y de la mayoría de los consejeros del Instituto 
Electoral del Estado (IEE) fue la respuesta al reclamo del representante del Partido Movimiento 

Ciudadano (PMC), Jorge Luis Blancarte Morales, respecto a la opacidad con que se lleva a cabo la 

designación del secretario ejecutivo del Consejo General del organismo. 
“Si ya se sabe que el nombramiento del secretario ejecutivo del IEE se decidirá en otras instancias, 
al menos no lo hagan tan evidente”, se burló el representante partidista y remató: en los medios se dice 
que aquí se recibe línea de la Secretaría General de Gobierno y tal parece que así es, pues 
oficialmente el Consejo General no sabe nada acerca del procedimiento y el método para 
seleccionarlo, ni de la terna de candidatos que será propuesta. 

El reproche de Jorge Luis Blancarte se dio este martes al mediodía en una sesión de trabajo del 
Consejo General, en la cual, por cierto, también se cuestionó la opacidad con que se ha conducido Joel 
Paredes Olguín, presidente de la Comisión Especial encargada de analizar cuáles de las tres 
organizaciones de ciudadanos que tramitaron su registro como partidos políticos estatales cumplen 
con todos los requisitos para obtenerlo. 
Frente al reclamo del representante del PMC, el consejero presidente del IEE, Jorge Sánchez Morales, 
optó por hacer mutis. Sólo dejó entrever que en los próximos días harán llegar al Consejo General los 

nombres de quienes integrarán la terna de aspirantes al cargo de secretario ejecutivo. 

*** 
Este viernes el Consejo General del Instituto Electoral del Estado tendrá dos sesiones ordinarias. 
Una, para cerrar aquella que quedó pendiente en enero y que se suspendió tras los cuestionamientos del 
representante del PMC a la entonces presidenta de la Comisión Revisora de la Aplicación de los Regímenes de 
Financiamiento de los Partidos Político, Rosalba Velázquez Peñarrieta, por la notificación que se le entregó 

con la firma de un analista y no de la directora de la Comisión de Prerrogativas, Amalia Varela Serrano. 
Y otra que corresponde al segundo trimestre del año, en la que es probable que el consejero 
presidente del IEE, Jorge Sánchez Morales, haga por fin públicos los nombres de quiénes integrarán 
las ternas de candidatos a los puestos de secretario ejecutivo, titular de la Unidad de Fiscalización y 
director Jurídico. 
*** 
Este viernes el candidato del PRI y el PVEM a la presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, estará 

en Puebla capital para encabezar un acto masivo con jóvenes y el primero de sus seis foros 

temáticos. 
El primer acto se efectuará en el Auditorio Siglo XXI a partir de las 11 horas con la participación de 
unos 4,500 jóvenes y universitarios de todo el estado, ante quienes el candidato de la coalición Compromiso 
por México pronunciará un discurso enfocado en la educación y la juventud. 
Inmediatamente Peña Nieto y su comitiva se trasladarán al hotel Presidente Intercontinental donde 
tendrá lugar un foro económico organizado por la Fundación Colosio con la participación de seis ponentes 

especialistas en desarrollo, economía y finanzas. 
Al foro acudirán académicos, rectores de universidades, empresarios y estudiantes. Comenzará a las 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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13:30 horas y será de acceso restringido para sólo 250 invitados. 
Trascendió que después del foro Peña Nieto no se quedará a comer en Puebla, sino que regresará a la 
Ciudad de México a cumplir con otras actividades de su agenda. 
*** 
Este jueves se presentará en el Cabildo de Puebla una propuesta de reglamento para regular el 

régimen de propiedad en condominios, con el propósito de coadyuvar a la solución de conflictos entre 
vecinos que comparten áreas o espacios comunes. 
El reglamento será presentado por la Comisión de Gobernación, con el aval de la Sindicatura a cargo de 
Ernesto Bojalil Andrade. 
Dicha propuesta de reglamento es consecuencia de la Ley del Régimen de Propiedad en Condominio 

promovida por el coordinador de la bancada del PAN en el Congreso del estado, Mario Riestra Piña, y busca 
coadyuvar a la solución de conflictos que se generan entre vecinos por la presencia de mascotas, 

fiestas y otras actividades que alteran la convivencia y tranquilidad del resto de los condóminos. 
*** 
Simón dice: 
“Lo que se deja expresar, debe ser dicho de forma clara; sobre lo que no se puede hablar, es mejor callar.” 
Ludwig Wittgenstein (1889-1951) Filósofo británico, de origen austríaco. 
 http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Al descubierto nexos del pistolero, el matón y Zavala 
Gracias a las fotografías colocadas en Facebook por José Javier Ibáñez Ortiz, ex jefe del Departamento de 
Criminología del Cereso de Puebla y quien presume su un arma 9mm -pese a que está prohibida su portación-, 
quedó al descubierto la identidad de Francisco Agustín Trinidad Bello y los nexos de ambos con Filiberto y 
Javier López Zavala.  

Francisco Agustín Trinidad Bello fue señalado en la Averiguación Previa 4433 / 2011 / SUR por parte de la ex 
pareja sentimental de Filiberto López Zavala, ex director de Ceresos en el sexenio de Mario Marín, como el 
“matón” que trajeron de Pijijiapan, Chiapas, para atentar contra la vida del gobernador, Rafael Moreno Valle, y 
el candidato a diputado federal, Enrique Doger Guerrero.  
De esa forma quedaron al descubierto los nexos de José Javier Ibáñez Ortiz, Francisco Agustín Trinidad Bello, 
Filiberto y Javier López Zavala.  
Vale la pena recordar la historia publicada por este reportero el pasado 25 de enero del presunto matón de los 

hermanos López Zavala y su supuesto plan para atentar contra Rafael Moreno Valle y Enrique Doger:  

“La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) investiga a los hermanos Javier y Filiberto López Zavala 
por una denuncia penal en su contra por el delito de amenazas en la que se les acusa de planear atentar contra 
la vida del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, y el diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero.  
Así de grave y real es el tema.  
Este reportero tuvo acceso a una copia de la Averiguación Previa 4433 / 2011 / SUR presentada el 13 de 

octubre de 2011 por parte de Samadeni Montero Medina ex pareja sentimental de Filiberto López Zavala.  
Debido a la gravedad de la acusación, se reproduce de forma íntegra la declaración de la ex pareja de Filiberto 
y que está en proceso de Averiguación Previa:  
“Que el día siete de julio del año dos mil ocho conocí a Filiberto López Zavala en Pijijiapan, Chiapas, en una 
graduación de fin de año y a raíz de esto inicié mi relación de hace aproximadamente tres años con el señor 
Filiberto López Zavala en la que vine a vivir a la ciudad de Puebla al fraccionamiento Arboledas de San Ignacio 
y a partir del primer mes de tener esta relación, empecé a tener problemas con Filiberto porque mi padre se 

percató de los negocios sucios en la que estaba involucrado y me refiero a Javier López Zavala así como sus 

padres, ya que un tal Francisco Agustín Trinidad Bello, que la gente del pueblo de Pijijiapan, Chiapas, dice que 
es matón al servicio de esta familia, le piden a mi padre que se involucre en mandar a matar a Enrique Doger 
Guerrero  y a Rafael Moreno, a lo que mi padre me comenta que mi marido y su familia estaban involucrados 
en negocios sucios cuando Filiberto se da cuenta de mi actitud, y me saca de esa casa para llevarme a vivir con 
mentiras a una casa que se encuentra en Fray Pedro de Gante número dos mil cuatrocientos cuatro interior uno 
de la colonia Tres Cruces de esta ciudad.  

Y como mi familia continúa en una actitud de desconfianza me casa de esta casa y me manda a otra al parecer 
propiedad de sus padres que se encuentra en privada Ciento Cinco “C” Oriente número nueve de la colonia 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Arboledas de Loma Bella. 
Hablo con mi familia y les pido que traten de llevársela bien con esta familia porque yo salgo embarazada. 
 Y en una plática con Filiberto que iba apoyar a mi padre y a mis hermanos para no tener ningún tipo de 
conflictos ya que mis padres también se vienen a radicar a esta ciudad de Puebla y empiezan también a tener 
problemas porque los empiezan a condicionar hasta que me alivio el día dieciséis de noviembre del año dos mil 

nueve y hace aproximadamente ocho meses a finales de febrero y que posteriormente en mesa de trámite 
proporcionaré la fecha exacta en la que fui desalojada así como mis padres de la vivienda en la que nos 
encontrábamos y con amenazas por parte de Javier, Filiberto, ambos de apellidos López Zavala, así como la 
señora Lilia Zavala y el señor Reinaldo Cruz… actualmente mi familia se encuentra con temor de lo que nos 
pueda suceder y si algo me llega a pasar a mi o a mi familia hago responsable a Javier y Filiberto de apellidos 

López Zavala, así como a sus padres y hermanos de estos. Por lo que presento querella por el delito de 
amenazas cometido en mi agravio y en contra de Filiberto López Zavala, Javier López Zavala, Lilia Zavala Cruz 

y Reinaldo López Cruz.  
C. Samanedi Montero Medina”. 
¿Ahora sí están claros los nexos? 

    
  

  
**      **      ** 

Los Lobos de la BUAP tienen un pie en la final de ascenso de la Primera División “A”, al ganar 3 a 0 al Necaxa 
este miércoles en un Estadio Universitario  que lució lleno. Más allá de lo deportivo hay que destacar que a 
diferencia de lo ocurrido el pasado domingo en el partido Puebla vs América en el que hubo sobrecupo en el 
estadio Cuauhtémoc, ayer en CU de la BUAP las puertas se cerraron para evitar incurrir en el mismo problema. 
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, el secretario General, Alfonso Esparza Ortiz, el vicerrector de 
Cultura, Fernando Santiesteban, el director de Gestión Universitaria, Damián Hernández, y el director de 

Desarrollo e Integración Estudiantil, José Manuel Alonso Orozco, entre otros, vivieron intensamente el triunfo 

del equipo universitario que el sábado buscará su pase histórico a la final. 
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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:Que si las autoridades federales investigaran a fondo las llamadas prácticas ilegales en el otorgamiento de 
licencias de construcción a la cadena de tiendas Wal-Mart y a otros giros comerciales, deberían empezar por el 
Centro Regional INAH donde se otorgan licencias, en detrimento del patrimonio histórico del estado. 
Si la Secretaría de la Función Pública actuara con estricto apego a la ley, tan sólo con una visita ocular en el 

municipio de Zacatlán, por citar un caso, podría observar la alteración a la traza urbana, y únicamente con las 
licencias otorgadas por el INAH es posible hacer el resto. 
:Que si algo faltaba para la endeble seguridad pública en el país y la estabilidad política por la coyuntura 
electoral, ahora habrá un paro camionero en las principales carreteras del país. 
El paro está previsto para este jueves en diferentes puntos estratégicos, incluidas las carreteras poblanas, acto 

organizado por las cámaras del transporte de carga y pasajeros. 
:Que el candidato presidencial Enrique Peña Nieto realizará en el municipio de Calpulalpan el acto masivo de 

campaña, alrededor de las 11 horas, y posteriormente sostendrá un encuentro privado con trabajadoras de la 
fábrica Zentrix en la Ciudad Industrial Xicohténcatl II de Huamantla. 
:Que el Soapap acusa a Francisco Muñoz Pérez como gestor oneroso de diversos usuarios morosos y que ni a 
título personal, ni a nombre de su representada, ha solicitado formalmente y por las vías institucionales 
información relativa a las políticas de cobro del organismo operador. 
Reconoce a Muñoz Pérez como representante de una asociación ambientalista sin que ello implique el 
merecimiento de un trato preferencial distinto a los demás usuarios o el otorgamiento de beneficios adicionales. 

:Que la candidata suplente al Senado de la República del PAN, Patricia Leal Islas, no anda con rodeos respecto 
del futuro político: “El instituto blanquiazul debe estar contento al haber postulado a quien considero como un 
excelente gobernador y de quien pronostico que sería un excelente presidente, si en algún momento decidiera 
buscar esa candidatura”. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145695 
  

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Extorsión, delito en ascenso 
Somos matazetas, estamos limpiado Puebla de los malos que secuestran y asesinan, lo protegemos contra ellos, 
pero debe pagarnos 30 mil pesos mensuales. 
Con esta “modalidad” presuntos delincuentes que se identifican como parte de una banda del crimen organizado 
se dedica a extorsionar a todo tipo de empresarios y profesionistas, tanto en la capital como en los municipios 

importantes del estado. 
Este fenómeno de extorsión se ha incrementado, pero no se refleja en las denuncias ante el Ministerio Público 
especializado, lo que no implica que se deje de indagar por el área de Delitos de Alto Impacto. 
Los delincuentes dedicados a la extorsión han recurrido principalmente a las comunicaciones telefónicas en 

móviles y líneas fijas, amagando a las víctimas con secuestrar o hacer daño a los familiares. 
Se ha convertido en una pesadilla para las víctimas la presión psicológica para obligarlos a depositar diversas 
cantidades a cuentas bancarias, para ello presionan mencionando nombres, lugares y vehículos de esposa, hijos, 

hermanos o padres. 
Así le ocurrió recientemente a un empresario ligado a un funcionario público estatal de segundo nivel, militante 
del partido político gobernante. 
A este empresario le siguió una larga lista de sus colegas ligados a la misma actividad profesional. 
Un caso similar denunció recientemente el artista plástico oaxaqueño Francisco Toledo, con otros agregados 
relacionados con una controversia en su estado por una obra pública. 

El Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) tiene reportadas en el primer trimestre 75 denuncias por 
extorsión en la entidad. Las cifras de 2011 y 2010 no existen como tales. 
Respecto del secuestro, en este mismo periodo en Puebla se han denunciado 4, pero en 2011 ocurrieron 63, 
contra 29 en el 2010. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145693 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Jalón de orejas en el Panal... 
Con la novedad de que la hija de la poderosísima, Elba Esther Gordillo Morales, líder vitalicia del SNTE, 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145695
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145693


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 26 de Abril de 2012 

 
 

 40 

Mónica Arreola Gordillo, secretaria General del Partido Nueva Alianza (Panal) a nivel nacional, a punto estuvo 
de jalarle las orejas a todos los integrantes de su dirigencia en Puebla. 
No le gustó nadita haber llegado a la entidad sin las fiestas, caravanas, los consentimientos y apapachos que 
regularmente se le brindan a su mamá cuando arriba a un estado. Mucho menos, sin una multitud de personas 
que la ovacionaran. 

Y aunque el trato por parte de la dirigencia estatal del Panal, que encabeza, Gerardo Islas Maldonado, fue el 
mejor y el más cordial, el evento masivo que se le organizó a Mónica Arreola fue un verdadero desastre. 
El Salón “Serdán”, donde se llevó a cabo su encuentro con mujeres, no se llenó y evidenció el poco arrastre 
electoral que tiene el Panal y sus candidatos, quienes con algunas excepciones, como, Luis Alberto Arriaga, 
candidato a diputado por el Distrito IX de Puebla, capital, apenas lograron acarrear a un grupo menor de 

mujeres. 
El salón lució semivacío y los pobres organizadores tuvieron que ordenar que retiraran más de 100 sillas que 

habían sido colocadas para las invitadas, quienes nunca llegaron y dejaron plantados al Panal, a Gerardo Islas, a 
Mónica Arreola y al resto de sus candidatos. 
El evento, que se tenía calculado iniciar a las 11:40 horas, se tuvo que arrancar, por el retraso de la hija de Elba 
Esther Gordillo, hasta las 13:10 horas. Es por ello que las invitadas al acto empezaron a abandonar el lugar y a 
dejar solos a los anfitriones. 
De inmediato, alguien tuvo la brillante idea de retirar las sillas, arrinconarlas y distribuir las sombrillas del Panal 
mostrando una peor escena. A las presentes se les invitó a estrenar el paraguas para evitar que se notara lo 

vacío del salón. 
Empero, la cosa no paró allí. 
Lo peor sucedió cuando por fin arribó al lugar la secretaria General del SNTE.  
En ese momento, cuando la desesperación y el estrés de las invitadas estuvieron a punto de estallar, cuando el 

tiempo de los representantes de los medios de comunicación casi se desborda, apareció el “amable” vocero del 
Panal, Ernesto Echeguren Barroeta. 

El temido, Ernesto, a manotazos y empujones, se abrió paso entre la multitud de personas y los medios de 
comunicación para evitar que Mónica Arreola fuese entrevistada antes del inicio del evento. 
Sin embargo, la desgracia mediática del Panal ya era inevitable, toda vez que los reporteros gráficos y los 
comunicadores ya habían ejecutado su trabajo para anunciar que el evento del Panal había sido todo un fiasco. 
Ya nada pudo hacer el personal de Comunicación del Panal para impedir que se difundiera la mala organización 
de su reunión con mujeres. Tampoco pudieron evadir el enfado de la hija de la dueña del SNTE. 
Y es que ni siquiera las declaraciones del retoño de la maestra Gordillo, sobre el gobierno del estado, las 

elecciones y su candidato presidencial, Gabriel Quadri, pudieron salvar el acto. 
Al final, a pesar de haber llegado al lugar en una camioneta de súper lujo, Mónica Arreola, abordó una combi para 
tratar de hacer “click” entre las presentes, quienes prefirieron recoger temprano a sus hijos de la escuela que 
quedarse a escuchar los discursos de la hija de Elba Esther y los gallos del Panal. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Jalon-de-orejas-en-el-Panal...&id=1883 
 

(Etiqueta con Destino/Luis Alberto González) 
 

Repunta López Obrador y Vázquez Mota, en picada 
* Sigue puntuando Peña Nieto en 7 encuestas nacionales serias. 
* Seguirá guerra sucia del PAN contra el PRI; avanza Movimiento Progresista. 
Tomando en cuenta las 7 últimas encuestas publicadas, realizadas en este mes por Mitofsky, Excélsior-BGC, 
Organización Editorial Mexicana-Parametría, Reforma, Milenio-GEA ISA, El Universal-buendia&laredo y Uno TV-De 
las Heras; donde en promedio el candidato del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, va a la cabeza, pues tiene 

48.8%; la abanderada del PAN, Josefina Vázquez Mota, 26.6%; el aspirante por el Movimiento Progresista 
(PRD-PT-PMC), Andrés Manuel López Obrador, 23.3% y el postulado por Nueva Alianza, Gabriel Quadri de 
la Torre, 1.3%. 
Josefina Vázquez Mota, en la encuesta de El Universal y buendia&laredo levantada del 12 al 16 de abril y, dada 

a conocer el 23 de abril, tiene 22.9%; mientras que en los levantamientos realizados entre el 9 y el 11, y 
publicitados el 16 de abril por Excélsior-BGC y la del Diario Reforma, realizada entre el 19 y 22, y publicada el 25 
de abril, entre las preferencias más altas la catalogaron con el 29.9%. 

El promedio para Vázquez Mota es de 26.6%. 
Enrique Peña Nieto, tiene su promedio más bajo en la investigación hecha por Reforma, con el 42%; mientras 
que el porcentaje más alto lo obtuvo en la encuesta realizada por El Universal-buendia&laredo, donde obtiene 
54.3%. 
El promedio de Peña Nieto es de 48.8%. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Jalon-de-orejas-en-el-Panal...&id=1883
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Andrés Manuel López Obrador, sacó sólo 20 puntos en la percepción detectada por Excélsior-BGC. El 
porcentaje más elevado lo obtuvo en la proyección realizada por Uno TV-De las Heras, con el 27.4%. 
El promedio para López Obrador es de 23.3%. 
Gabriel Quadri de la Torre, tiene su calificación más baja en Consulta Mitofsky, con el 0.7% en la percepción 
social evaluada entre el 20 y 22 de abril, y que dio a conocer el 24 de abril. El promedio más alto lo obtuvo en la 

encuesta del Diario Reforma, con 2.0%. 
El promedio de Quadri de la Torre es de 1.3%. 
LAS ENCUESTAS 

ENCUESTA JVM EPN AMLO GQT 

MITOFSKY 26.1 50.1 22.3 0.7 

EXCÉLSIOR 29.0 50.0 20.0 1.0 

OEM 25.0 51.0 23.0 1.0 

REFORMA 29.0 42.0 27.0 2.0 

MILENIO 26.0 50.1 22.3 1.6 

EL UNIVERSAL 22.9 54.3 21.4 1.4 

Uno TV 27.4 44.0 27.4 1.2 

PROMEDIO 26.6 48.8 23.3 1.3 

En las encuestas anteriores los indecisos ya no son 39%, como sucedió al inicio de la campaña.  
Actualmente, son entre el 16.0 y el 23.4%. 
Después de los anteriores datos, todos pueden observar que el candidato del Movimiento Progresista, Andrés 
Manuel López Obrador, sigue repuntando; mientras que la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, está 

en caída libre y, por lo tanto, entre ambos contendientes se ha cerrado la disputa y se puede hablar de “un 
empate técnico”. 

El PAN seguirá su estrategia de golpeteo y guerra sucia contra Enrique Peña Nieto, sin darse cuenta que puede 
favorecer a un tercero. 
Faltan 2 meses de campaña y se vislumbra que el PAN se vaya al tercer sitio irremediablemente, mientras el 
abanderado del PRD-PT-PMC avanza para afianzarse en el segundo sitio y va tras el aspirante del PRI-PVEM, en 
lo que se vislumbra como una contienda cerrada. 

Por su parte, el candidato de Nueva Alianza, cachará inconformes de los tres partidos y jóvenes indecisos, por lo 
que pudiera llegar al 4 ó 5% para la contienda del 1 de julio y, así, mantener el registro del Panal. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Repunta-Lopez-Obrador-y-Vazquez-
Mota,-en-picada&id=1882 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Los tres sindicatos del INAH clausuran hoy las obras de los Fuertes 
En un hecho poco usual, este día se unirán las dirigencias de los tres sindicatos del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH), que abarca a los gremios de Investigadores–Académicos, Arquitectos–
Restauradores, así como de personal Administrativos–Técnicos y Manuales, las cuales harán una clausura 
simbólica de los trabajos de remodelación de los Fuertes de Loreto y Guadalupe por considerar que el proyecto es 

oneroso, destruye el paisaje simbólico de esa zona y daña el patrimonio histórico, además de que se quiere 
privatizar y se ha hecho una depredación de las áreas verdes. 
Para que las dirigencias nacionales de los tres sindicatos del INAH se unan sobre una misma protesta y coinciden 
en criterios, es muestra de que el asunto por el cual se están inconformando es de gran envergadura y de graves 
consecuencias para la preservación del patrimonio histórico y antropológico. 
Y en este caso, se está descalificando en todo sus aspectos el proyecto de intervención de los Fuertes de Loreto y 
Guadalupe por parte del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. 

La trascendencia de la protesta que habrá de llevarse al medio día, es que los sindicatos del INAH tienen el 
prestigio de reunir a los máximos expertos en preservación del patrimonio histórico de México; y que han sido 
organizaciones que no actúan bajo consignas políticas, sino tienen un historial de anteponer criterios técnicos 
para oponerse –como ya lo han hecho en ocasiones anteriores– a proyectos que ponen en riesgo el legado 
cultural del país. 
Incluso destaca que en el caso del Sindicato de Investigadores–Académicos del INAH es parte de la sección 10 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), la cual es la agrupación gremial que le ha dado el 

principal soporte político a Rafael Moreno Valle desde que fue candidato a la gubernatura, como resultado de la 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Repunta-Lopez-Obrador-y-Vazquez-Mota,-en-picada&id=1882
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Repunta-Lopez-Obrador-y-Vazquez-Mota,-en-picada&id=1882
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cercana relación que el mandatario tiene con la presidente del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales. 
Es decir, el SNTE no ha podido frenar las protestas contra las obras de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, las 
cuales se hicieron en la mayor opacidad, sin escuchar las voces autorizadas que han cuestionado la forma en que 
se quiere convertir una zona histórica en un vulgar parque de diversiones. 
La forma autoritaria en que se están haciendo los trabajos de intervención en el área de mayor peso histórico de 

la capital poblana, va a provocar que los proyectos de Moreno Valle, con motivo del 150 aniversario de la Batalla 
del 5 de Mayo, tengan un destino similar al que se les dio a los actos que organizó el gobierno de Felipe Calderón 
por el bicentenario de la Independencia y centenario de la Revolución. 
En un primer momento las obras que se están haciendo, como es la remodelación de los fuertes y el entorno que 
le rodea, así como la modernización de la infraestructura vial en diferentes partes de la ciudad de Puebla, junto 

con las transformaciones al desfile del 5 de Mayo y una serie de actos conmemorativos, seguramente generarán 
una atracción de mucha gente y habrá una reacción popular positiva, tanto en el estado como en otras partes del 

país. 
Sobre todo porque todo lo anterior se le da un carácter de entretenimiento y de espectacularidad,  acompañado 
de un fuerte despliegue propagandístico. 
Sin embargo atrás de todo estos proyectos surgirán los cuestionamientos de los costos tan altos que está 
invirtiendo el gobierno del estado, que incluye contratar a empresas extranjeras para organizar los festejos. 
Tales cuestionamientos brotarán no solamente porque se ignora mucha de la información de todo el dinero 
público que ahí se está destinando, sino porque a la par no se atienden problemas que deberían ser prioritarios 

como es la quiebra del agro poblano, la falta de desarrollo de las comunidades indígenas, la carencia de fuentes 
de trabajo que tiene a casi 100 mil poblanos sin empleo, el aumento de la pobreza alimenticia, la destrucción de 
los recursos naturales y que el grueso de los trabajadores carezcan de seguridad social. 
Aunado a lo anterior, la parte más negativa de los proyectos morenovallistas es la posición autoritaria del 

gobierno de no escuchar cuestionamientos, críticas, opiniones. Una vez que se concluya el Viaducto Zaragoza 
vendrá una observación de organismos internacionales para verificar que la vialidad no dañe el legado 

monumental del Centro Histórico, el cual es Patrimonio Cultural de la Humanidad. 
En la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe persistirán los cuestionamientos de la mala intervención y 
restauración, en las cuales se llegó a la arbitrariedad de colocar estructuras metálicas para sostener techos sin 
importar que son elementos ajenos a la arquitectura original de los inmuebles. Y que se está distorsionando el 
paisaje histórico de esa parte fundamental de la Angelópolis. 
Además que se restringirá el paso en la zona, se esté destruyendo las áreas verdes y se ignoró por completo las 
recomendaciones que hace tres años emitió el INAH para preservar el área histórica en que se vivió la Batalla del 

5 de Mayo. 
Al igual que pasó con los festejos de Calderón por los el bicentenario de la Independencia y centenario de la 
Revolución, las obras conmemorativas de Moreno Valle por la batalla contra los franceses a mediano y largo 
plazo, seguramente serán vistas como proyectos onerosos y de limitados beneficios para la población. 

Nadie se opone a la necesaria modernización de la ciudad de Puebla, a que se festejen  fechas históricas 
trascendentales –como la del 5 de Mayo–, que se creen zonas lúdicas para la población y que todo esto sea 
objeto de la propaganda gubernamental. Lo que se cuestiona es que se haga con una visión autoritaria, sin tomar 

en cuenta a expertos, sin señalamientos profesionales de preservación histórica  y que al final dominen los 
criterios políticos. 
Por lo anterior, es justa, necesaria y justificada la clausura simbólica que este día harán los tres sindicatos del 
INAH. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-tres-sindicatos-del-inah-clausuran-hoy-las-obras-de-
los-fuertes_id_6837.html 

 
(Editorial) 
 

Racismo y exclusión 
Sin ninguna mención hacia los contingentes de  indígenas y mestizos de Tetela de Ocampo, Xochiapulco, Zacatlán 

y Zacapoaxtla que participaron en la defensa del sitio de Puebla de 1862, ya que “incluirlos sería bajar el ritmo de 
la trama, y eso es algo que no funciona para la televisión” (sic) como arguyó Michela Giorelli, vicepresidenta de 
Producción de Discovery Networks, se presentó el documental de ficción 5 de Mayo, un día de gloria. 
De manera genérica se ha llamado “zacapoaxtlas” a los indígenas de diversas comunidades de la Sierra Norte de 

Puebla que defendieron al país durante la intervención francesa de 1862. 
La participación de estos contingentes no es un invento ni un mito, así que excluirlos de un documental, aunque 
éste sea de ficción, no sólo constituye una grave falta a la verdad histórica, sino a todas luces un acto de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-tres-sindicatos-del-inah-clausuran-hoy-las-obras-de-los-fuertes_id_6837.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-tres-sindicatos-del-inah-clausuran-hoy-las-obras-de-los-fuertes_id_6837.html
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segregación por motivos racistas. 
Que la gente de Discovery Networks arguya que la exclusión fue por motivos de agilidad en la trama es una 
verdadera afrenta. 
Sin embargo, lo más lamentable parece ser que ese criterio de exclusión y racismo no es privativo de la empresa 
mediática, sino que es compartido por las autoridades locales. 

No hay que olvidar que hace unos meses, descendientes de los indígenas que defendieron al país en la gesta 
contra el imperio francés denunciaron que habían sido marginados y ninguneados de los festejos por el 150 
aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. 
Es en verdad lamentable que se quiera mutilar la historia de la patria en aras de hacer festejos frívolos, como si 
lo importante fuera el show y no la remembranza de un hecho que forjo el presente de todos los mexicanos. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/racismo-y-exclusion_id_6834.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Niegan amparo a ex funcionarios 

• Bien por la promoción del ayuntamiento 
• Puebla otra vez en la mira de extranjeros 
Tras los rumores que se generaron la semana pasada sobre los amparos promovidos por Javier García Ramírez 
y Alfredo Arango García, ambos exfuncionarios del gobierno de Mario Marín, ayer la Procuraduría General de 
Justicia dio a conocer que les fue negado el amparo por parte de la justicia federal y con ello se confirma el 

sustento de las acciones legales iniciadas por la actual administración. 
En un comunicado oficial, la Procuraduría General de Justicia asegura que en relación a Javier García Ramírez, “ 

…la Justicia Federal le negó el amparo por medio de la resolución del Juzgado Cuarto de Distrito del Centro 
Auxiliar de la Séptima Región con residencia en Acapulco, Guerrero y que textualmente refiere: “La Justicia de 
la Unión no ampara ni protege a José Javier García Ramírez” 
La resolución menciona además que las pruebas relacionadas con el caso, son aptas y suficientes para cumplir 
la orden de aprehensión por el delito de enriquecimiento ilícito en contra de Javier García Ramírez, quien en su 
carácter de servidor público, ingresó bienes a su patrimonio, sin acreditar su legítima procedencia, omitiendo lo 

dispuesto por la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos del Estado. 
También se señala que en el caso del ex secretario de obra pública, “se encuentra justificado que los recursos 
que el funcionario detenta y su origen, rebasan de manera considerable los ingresos que obtuvo como servidor 
público, lo que denota la ilicitud de su enriquecimiento”. 
De igual forma se explica en este documento que el Tribunal Colegiado desechó el recurso de revisión 
promovido por la defensa del ex Secretario de Salud Alfredo Arango García, con lo que se ratifica que también 

se le negó el amparo ante la orden de aprehensión que se ejecutó en su contra por el delito de enriquecimiento 

ilícito. 
De esta forma, instancias federales avalan las actuaciones realizadas por autoridades del estado de Puebla en 
relación a los procesos que se continúan en contra de los ex integrantes del gabinete marinista, concluye el 
comunicado oficial, con lo que se acallan las voces de quienes aseguraban se estaba dando carpetazo a ambos 
asuntos. 
De nueva cuenta Puebla capital vuelve a ser noticia a nivel internacional en materia turística, ahora el Diario 
San Francisco Chronicle, presenta un reportaje donde detalla las 7 razones para visitar Puebla, resaltando 

todos los atractivos con los que contamos. 
Sin duda, un buen trabajo realizado por el gobierno de Eduardo Rivera en este esfuerzo por proyectar la 
riqueza cultural de la capital del Estado, desde sus museos, joyas arquitectónicas, pasando por la comida. Este 
trabajo ya empieza a rendir frutos. 
CONFETI…Impresionantes las alegorías que formarán parte del desfile del 5 de Mayo y que ayer supervisó el 

Secretario de Educación Pública…sin duda será un festejo histórico. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4424 
 

 
 
(Angelopolitanas) 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/racismo-y-exclusion_id_6834.html
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Ayer estuvo en Puebla, el secretario particular del presidente Felipe Calderón, Tarcisio Rodríguez, para conocer a 
detalle los puntos que contemplará la gira del mandatario los días 4 y 5 de mayo próximos y se fue gratamente 
impresionado por las obras y los actos a celebrar.  
Significativo fue también que ayer concluyeran los trabajos de remediación, restauración y equipamiento del 
Ecoparque Metropolitano, lo que popularmente se conoció como Valle Fantástico, y es la primera obra 

emblemática con motivo del 5 de Mayo terminada. El parque está listo para ser destinado y utilizado para el 
propósito previsto en beneficio de los poblanos.  
@  
¿De dónde? Es la primera pregunta que uno se hace luego de que saber que los panistas poblanos se 
comprometieron a darle 1 millón 36 mil votos a Josefina Vázquez Mota y es que Acción Nacional en el estado, 

como partido, ha conseguido hasta cerca de 700 mil votos, pero nunca más. En la elección del 2010, el PAN iba 
coaligado con otras tres fuerzas políticas.  

@  
El gobernador de Guanajuato con licencia, Juan Manuel Oliva, explicó que el motivo de su presencia en Puebla 
ayer fue para supervisar el trabajo electoral de la dirigencia estatal: Puntualizó: “hemos diseñado una estrategia 
de movilización territorial que implica organizar mas de 2 millones de personas en las 32 entidades federativas 
de México, para lograr 22 millones de votos, de los cuales Puebla debe lograr 1 millón 36 mil votos en esta 
elección”, fácil ¿verdad?  
En un día es muy difícil conocer la realidad del estado pero en ese ejercicio de cuentas alegres el gobernador 

guanajuatense y destacado operador electoral del panismo, comentó algo que aquí no se ve, “el esfuerzo de 
todas las candidatas y candidatos de Acción Nacional deberá de ser contundente en todos los distritos que se 
están jugando. Ya que la meta es ir por la victoria de este primero de julio”. De ese tamaño la tarea para un 
panismo que no está en sus mejores tiempos. 

@  
Hay indicios de que la sesión de la Comisión Permanente del Congreso poblano programada para mañana a las 

10 horas no se realizará por falta de quórum y es que los priistas tienen cita casi a la misma hora con Enrique 
Peña Nieto y… adivinó: prefieren faltar a su chamba que dejar de estar presente en el acto del auditorio Siglo 
XXI con los jóvenes.  
Y luego los diputados no quieren que los critiquen por la parálisis legislativa que ellos mismos propician con sus 
faltas. Eso sí, pasarán por sus dietas puntualmente. Va una apuesta doble contra sencilla.  
@  
Finalmente los militantes poblanos del Partido Nueva Alianza confirmaron ayer que su secretaria general, Mónica 

Arreola Gordillo, hija de la dirigente magisterial vitalicia, no viaja en Hummer –como la que obsequió su señora 
madre a los secretarios generales de las secciones sindicales- ni tampoco en Combi –unidad descontinuada que 
usan en la promoción de su candidato presidencial Gabriel Cuadri- sino en una reluciente y poderosa Suburban 
blindada. 

Todo sea por la seguridad y con las prerrogativas del IFE, por supuesto. La democracia le da a los partidos para 
eso y más. 
http://www.ngpuebla.com/node/20763 

 
 
 

http://www.ngpuebla.com/node/20763

